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FECHA: Junio 17 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “En torrencial aguacero, un rayo lo fulminó” 

 
“Abstencionismo, el rival partidista” 

 “Dan a vecinos radios contra la inseguridad” 

 “Por inseguridad, vecinos cierran calles” 

 
“Usan a jornaleros en cultivos ilícitos” 

 
“¡Caen secuestradores!” 

 
“Sin daños tras sismo, reporta Protección Civil” 

 
“DESCARTADO DEPÓSITO EN TIZAYUCA” 

 
“Faltaba voluntad contra narco y crimen: Straffon” 

 
“Aduanal se da vida de millonario en EU” 

 
“Dilapida 92 mdp PGR de Calderón” 

 “CEN panista vigilará gastos” 

 
“Niega Peña Nieto que se contenga el gasto público” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Continúa IEE con capacitación a funcionarios de casilla: A 3 semanas de que se lleve a cabo el proceso 
electoral donde se elegirán a los nuevos integrantes del Congreso local, el Instituto Estatal Electoral (IEE) continúa con 
los trabajos de capacitación a quienes fungirán como funcionario de casilla, así lo informó el secretario general, Francisco 
Ortega Sánchez. El funcionario del Instituto explicó que en la segunda etapa, la capacitación se lleva a cabo en dos 
etapas: la primera que es personalizada y en la segunda que es grupal.  ―Ahora estamos capacitando a los funcionarios 

designados, en sus domicilios sobre sus funciones, y en general respecto de las atribuciones y funciones de la mesa 
directiva de casilla‖. Indicó que en la capacitación grupal se lleva a cabo un simulacro sobre el día de la jornada electoral, 
y se realizan todas las actividades desde que se instala la casilla, hasta que se lleva a cabo el conteo de votos. Por otro 
lado, Francisco Ortega  informó sobre la recepción de los formatos por duplicado para la acreditación de representantes 
de casilla y generales por parte de los partidos políticos, para lo cual la fecha límite es el 24 de junio. (Verónica 
Ángeles Cilia, página 03) 

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Desconoce el PRD apoyo de 2 mdp para la elección: El secretario general del PRD nacional, Alejandro 
Sánchez Camacho, dio a conocer que el partido entregó dos millones 248 mil 710 pesos al Comité Directivo Estatal del 
partido en Hidalgo para estructura electoral tal y como lo comprometió en su visita a la entidad en el mes de mayo. Indicó 
que aún falta entregarle una cantidad más al partido –la cual no precisó- para la promoción del voto. ―Es un recurso para 
promoción del voto y también para la estructura electoral, tiene que ver con representantes generales, los coordinadores 
electorales, los representes de casillas, esto es por parte de la dirección nacional‖, sostuvo vía telefónica. Sin embargo, el 
secretario general del partido en el estado, Marco Antonio Rico Mercado, negó que hayan recibido hasta el momento algún 
recurso por parte de la dirigencia nacional. ―Aún no (nos dan nada), ahí tenemos todavía problemas de carácter financiero, 
los términos en que lo vino a plantear el secretario general no hemos recibido cuota‖, dijo. A tres semanas de las elecciones 
locales, Rico Mercado confió en que estos recursos sí lleguen al partido. ―Esperemos que pueda haber ese apoyo del Comité 
Nacional para poder reforzar las campañas en esta materia de recursos económicos‖, dijo. Por su parte, tras cuestionar a 
Alejandro Sánchez de que en el PRD Hidalgo señalan que aún no les llega el recurso ni saben cuándo lo tendrán, respondió 
que existe un calendario al respecto. ―Y ahí está lo que hemos entregado. Hemos entregado, pero en el caso de Hidalgo nos 
falta todavía el recurso de promoción del voto‖, subrayó. En tanto, Rico Mercado se dijo extrañado de que el secretario 
general nacional asegurara que el recurso ya se había entregado al partido en Hidalgo. ―Yo desconozco, al menos que me lo 
aclare el secretario de Finanzas si hay recursos al respecto. Pero hasta el momento yo no tengo conocimiento de que se 
haya depositado algo‖, dijo. En su visita a Hidalgo el 21 de mayo pasado, Alejandro Sánchez, secretario general del PRD a 
nivel nacional, dio a conocer que el partido destinaría más de 140 millones de pesos a los 14 comités estatales en donde se 
celebrarán elecciones el 7 de julio.  Subrayó que estos recursos serían destinados la promoción del voto, estructura electoral, 
propagada y difusión. ―Haremos llegar (los recursos) a través de la presidencia estatal del PRD, este recurso ya está 
liberado‖, sostuvo en conferencia de prensa. En aquella ocasión mencionó que habría distritos prioritarios, entre ellos el de 
Pachuca. Adelantó que el jefe del Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, así como diputados federales y 
senadores del partido visitarán Hidalgo para apoyar a los candidatos a diputados locales de la entidad. Sin embargo, hasta el 
momento además de su visita, sólo han visitado Hidalgo el diputado federal Miguel Alonso Raya y el senador Miguel Ángel 
Barbosa. Por otra parte, Marco Antonio Rico Mercado, acusó a los funcionarios públicos de la administración estatal de 
intervenir en el proceso electoral de diputados locales, ―a pesar de los compromisos que hemos adquirido en la mesa 

política‖. Precisó que existe una denuncien en contra del subsecretario de Obras Públicas del gobierno del estado, Marco 
Antonio Rico Moreno además del presidente municipal de Atlapexco, en la Huasteca. ―Nos sigue inquietando el tema de las 
giras donde se va a promocionar obra, las giras del gobernador porque es un tema que no debería de ser, finalmente es 
promoción y se está publicitando obra‖.  (Alejandro Reyes, página 07) 

Criterio-Desestima el tricolor denuncia del PRD: Con denuncias mediáticas, el PRD quiere posicionar a su candidato en 
la Huasteca, por lo que la denuncia que presentó hace unos días contra funcionarios públicos -quienes presuntamente 
estarían promocionando obra pública a favor del PRI- sólo busca empañar el proceso electoral. Así lo denunció el diputado 
de Huejutla, Joel Nochebuena Hernández, quien dijo: ―Con todo respeto y objetividad no tienen los elementos para decir que 
las acciones que están emprendiendo (los funcionarios) son para favorecer a Omar Zerón Flores‖. Esto, en el contexto del 
Procedimiento Administrativo Sancionador Electoral (PASE) que el PRD presentó al consejo general del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) de Hidalgo, donde se acusó que integrantes del Comité de Planeación Municipal (Copladem) de la Huasteca 
promocionan obras en las redes sociales. ―En la Huasteca, el PRI tiene mucha ventaja pues se ha trabajado, tanto por 
gestión del partido como de los que lo representamos‖, dijo el legislador; mientras que ―el PRD no ha tenido gestión ni 
seguimiento‖, por lo que la denuncia estaría siendo ―para empañar‖ el proceso electoral. Entre los denunciados está el 
hermano del legislador, Antero Nochebuena Hernández, edil de Atlapexco; su asistente, Horacio Austria Villegas; además de 
Servando Baltazar Dávalos, Onésimo Pérez Lara, entre otros.  (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Busca Panal obtener 150 mil votos el próximo julio: El Partido Nueva Alianza (Panal) se encuentra, en los 18 
distritos de Hidalgo, en las condiciones políticas para ir solo y mantenerse como la segunda fuerza partidista en el Congreso 
local, señaló su dirigente estatal, Heriberto Martínez Santiago, quien se dijo que la meta es alcanzar los 150 mil votos el 
próximo 7 de julio. Sin embargo, con base en los resultados electorales que lograron la pasada elección federal (que reportó 
50 mil 197 votos según el Instituto Federal Electoral) los aliancistas tendrían que lograr convencer a cerca de cien mil 
ciudadanos más, para lograr la meta. Ante una meta que significará triplicar el esfuerzo de la pasada elección federal, para 
Heriberto Martínez, ―esta campaña la hacen todos los candidatos aliancistas, pues confiamos plenamente en lograr que 
seremos la segunda fuerza política en el estado‖. Al considerar que mientras ―otros institutos políticos auguran que con su 
voto ―duro‖ será suficiente para ganar en cada uno de los distritos electorales; Alianza es respetuoso del ciudadano y sabe 
que escucharán las propuestas de cada candidato antes de salir a sufragar‖. En esta es la elección local, en la que por 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f9710aa6d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f9710aa6d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f9710aa6d
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f9710aa6d
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primera vez el Panal aparecerá solo en las boletas, pues desde su creación en 2005 estaba plenamente identificado con el 
PRI, se espera que con los 150 mil votos puedan mantener los seis diputados locales que en 2010 logró llevar al Congreso al 
formar coalición con el tricolor. Confiado en que el voto de la pasada elección federal podrá superarse en Hidalgo, Martínez 
Santiago aseguró que su participación será exitosa y obtendrán un gran resultado. En el tema de los golpes bajos que se 
podrían dar entre los partidos políticos en esta contienda electoral, el líder originario de Apan comentó que ―somos 
respetuosos de todos los partidos políticos y Nueva Alianza pide lo mismo, pues en caso de existir algún brote de ―guerra 
sucia no nos involucraremos‖. En cuanto al tema de las alianzas de facto que pudieran generarse a tres semanas de la 
contienda electoral, luego del llamado que hizo el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a sumarse con sus candidatos, 
el dirigente del Panal señaló que no harán ningún tipo de pacto con algún instituto político. ―Nueva Alianza se mantendrá 
solo en las urnas como lo ha estado durante toda la campaña electoral para diputados locales, y descartamos cualquier tipo 
de posibilidad, porque somos un partido que ya tiene presencia‖, reiteró el directivo. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Mejoraría MC procuración de justicia: El problema de la inseguridad cada día es más grave y ningún distrito o 
municipio se escapa de él, por lo tanto, la inseguridad y la violencia son temas sensibles que preocupan a la sociedad, 
debido a la persistencia de prácticas viciadas e impunidad en la procuración de la justicia. Así lo manifestó la coordinadora 
estatal de Movimiento Ciudadano (MC), María Cruz García Sánchez, y agregó que por ello sus candidatos actuarán para que 
las instituciones públicas combatan la delincuencia y administren con honestidad la justicia,  María Cruz García en compañía 
de la candidata por el distrito XI, con sede en Apan, Yazmín López Samperio, realizaron toque de puertas a fin de dar a 
conocer sus propuestas en este rubro. (Redacción, página 06) 

Crónica-Exige Crespo denuncias con pruebas bien fundamentadas: Estamos en contra de utilizar recursos públicos a 
favor de cualquier campaña, reiteró el dirigente estatal del Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, quien 
exhortó a los partidos opositores a presentar denuncias con fundamento jurídico; además el representante del tricolor ante 

el Instituto Estatal Electoral (IEEH), Roberto Rico Ruiz, confirmó que pese a las diversas acusaciones no existe ningún juicio 
de inconformidad o procedimientos administrativos interpuestos formalmente. Luego de las declaraciones vertidas por parte 
de Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), en cuanto a la supuesta coacción del voto, así 
como acoso por parte de operadores priistas, el líder estatal exigió a todos los actores políticos presentar las pruebas 
suficientes, además de que las acusaciones tengan sustento para evitar un proceso electoral con denostaciones. ―Que hagan 
las denuncias correspondientes, de cualquier partido político, pero si dejamos en el dicho que las pruebas carecen de calidad 
probatoria siempre caen en presunciones y perdón, pero no es necesario llevar la elección bajo ese escenario, es lo que la 

gente ya no quiere‖. Agregó que el equipo jurídico del PRI ya trabaja en la recolección de pruebas para evidenciar a alcaldes 
de oposición que ofrecen recursos para beneficiar a un partido. ―Las acusaciones en nuestra contra son infundadas, por eso 
les pedimos que entreguen las pruebas y la autoridad haga su trabajo, sin duda nos despreocupan estas quejas‖. Respecto a 
los señalamientos de que alcaldes de extracción tricolor presuntamente respaldan las campañas de aspirantes a diputados 
locales, precisó que en la pasada reunión entre presidentes municipales, líderes partidistas y el gobernador Francisco Olvera, 
el exhorto fue claro para que respeten el desarrollo de la contienda. Reiteró que el partido no necesita que los funcionarios o 
delegados federales utilicen recursos públicos para favorecer a un candidato priista, ya que cuentan con la plataforma 
electoral más atractiva para conquistar triunfos el 7 de julio. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Insiste PAN en coacción del sufragio: Persisten señalamientos por parte de maestros y padres de familia 
respecto a la presunta coacción del voto en algunas escuelas, aseveró el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido 
Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud. Desde que comenzó el periodo de campañas, el PAN externó en repetidas 
ocasiones que algunos tutores, catedráticos e incluso alumnos manifestaron la presencia de delitos electorales, como el caso 

de reuniones o asambleas donde ciertos personajes pretenden conformar una red de apoyo para partidos políticos, casi 
siempre por Nueva Alianza (Panal) o el Revolucionario Institucional (PRI). ―Seguimos con quejas de personas anónimas, 
específicamente entre alumnos, padres de familia y maestros que están presionándolos para formar redes para favorecer a 
algunos partidos, esto ya lo planteamos en las mesas políticas‖. Por su parte, el dirigente estatal del Panal, Heriberto 
Martínez Santiago, rechazó que los candidatos o la estructura del partido turquesa impongan votos del sector magisterial 
para favorecer a la cúpula el próximo 7 de julio. ―Nueva Alianza se debe al pueblo, los niños, campesinos o amas de casa, 
pero también a los maestros, pero no todos están aquí, aquellos que nos acompañan están por convicción; descartamos 
totalmente una coacción hacia cualquier sector‖. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
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Crónica-Prioriza el PVEM diálogos, dice Malo: Aunque aspirantes del Verde Ecologista de México (PVEM) detectaron 
irregularidades en municipios como Nopala, Tecozautla, Huichapan, Chapantongo y otros, priorizaremos el diálogo antes de 
interponer denuncias, precisó el secretario ejecutivo del partido, Jorge Malo Lugo. Señaló que las fórmulas ecologistas 

externaron cierta inconformidad en Tizayuca y Tepeapulco, donde presuntamente las alcaldías acosan a brigadistas; o bien 
en Mixquiahuala, donde supuestos militantes del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) quitan la propaganda de los candidatos. 
―En municipios como Nopala, Huichapan y Chapantongo, zona donde la elección origina un ambiente cálido, descubrimos a 
algunos funcionarios de coordinaciones regionales haciendo proselitismo a favor del PRI, incluso contamos con fotografías‖. 
Aunque descartó que el equipo jurídico del PVEM presente denuncias ante los órganos electorales, pues todas las anomalías 
son planteadas en las mesas políticas que llevan cada semana los dirigentes partidistas con representantes del gobierno 
estatal. ―Estos temas salieron en la semana y trataremos de platicarlos con el secretario de Gobierno para que terminen y no 
lleguen a más, pues ya para nosotros la siguiente instancia será la FEPADE‖. Finalmente, afirmó que los candidatos verdes 
mantienen un trabajo positivo aceptado por la población, por lo que prevé el triunfo en por lo menos un distrito. (Rosa 
Gabriela Porter, página 04) 

El Reloj-Elecciones se ganan con buenos candidatos: Crespo: El dirigente estatal del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo 
Arroyo afirmó que las elecciones se ganan con buenos candidatos que dan resultados, por ello el PRI buscó a mujeres y 

hombres, honestos y preparados, quienes tienen vocación de servicio como Humberto Lugo Guerrero, aspirante al Congreso 
local por el Distrito VI con cabecera en Huichapan. Durante las reuniones con vecinos de las comunidades Cuamxhi, 
Tenzabhi, Uxdejhé, Ranzhá, La Salitrera y Rancho Viejo, así como con usuarios de la unidad de riego de la presa El Naranjo, 
en la localidad El Yetay, y comerciantes del municipio de Tecozautla Crespo Arroyo está convencido del triunfo de Humberto 
Lugo, ya que los ciudadanos saben que es un hombre que creció con el ejemplo de su padre, el ex gobernador Humberto 
Lugo Gil, quien les cumplió a los hidalguenses. Crespo Arroyo desmintió que la educación será privatizada por los priístas, y 
refirió que estos señalamientos han sido externados por integrantes de otros partidos, ―no saben ganar a la buena, con 
propuestas‖, puntualizó. Por su parte, el candidato a diputado local se comprometió a explotar el potencial turístico de la 
región, lo que permitirá el crecimiento del comercio de la zona y atraerá una derrama importante de recursos, los cuales 
serán invertidos en infraestructura, así como apoyar al sector campesino a través de la gestión, hacer permanentes los 
programas de desazolve de las presas, contribuir con equipamiento de hospitales ―para atender a la población con la dignidad 
que se merecen‖. Humberto Lugo, asistido por su suplente Francisco Martínez dijo que el próximo 7 de julio, al obtener la 
confianza ciudadana con su voto, podrá respaldar las acciones de Francisco Olvera, gobernador de Hidalgo, y Enrique Peña 

Nieto, presidente de la República, así como de los senadores y diputados federales, para llevar hacia un futuro promisorio a 
Hidalgo y México. (Yina Bautista, página 04) 

El Reloj-Campesinos denuncian por presunto fraude a Moisés y Luciano Cornejo: El ex alcalde de Tezontepec de 
Aldama, Moisés Cornejo Barrera, fue denunciado por cometer un presunto fraude debido a que compró un predio, para, 
supuestamente, construir las oficinas de la presidencia municipal, durante su mandato. Los recursos para comprar este 
terreno se obtuvieron del ayuntamiento, y hasta la fecha no se sabe sobre el avance de este proyecto y tampoco sobre los 
documentos que constatan la adquisición de este lote. Dicho predio se encuentra en el lugar conocido como ―Los Tepetates‖, 
sobre la carretera Tezontepec-Achichilco. Estos hechos fueron denunciados por integrantes de las localidades de Achichilco, 
Atenco y San Gabriel, debido a que están inconformes porque no se ha cumplido este proyecto, el cual, supuestamente, sería 
en beneficio del municipio.  Lo mismo sucedió con el proyecto del parque acuático ―El sueño‖, para el cual se buscó crear una 
sociedad y contar con la participación de los habitantes de la comunidad; sin embargo, el ex edil sólo se enfocó en obtener 
una ganancia que le proporcionará beneficios económicos para su familia. Cabe destacar que para realizar el fraude del 

terreno para la edificación de la alcaldía, Moisés Cornejo recibió el apoyo de quien ahora es candidato a diputado local por el 
Distrito IV de Tula, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luciano Cornejo Barrera. Asimismo, es importante 
mencionar que como éstos, el ex presidente municipal dejó varios asuntos y obras pendientes en las comunidades, las cuales 
hoy son visitadas por Luciano Cornejo en busca del voto que lo lleve al Congreso de Hidalgo. (Sergio Juárez, página 05) 

El Reloj-Presidente del PAN “se hace bolas” con diputado chapulín: El presidente del Partido Acción Nacional (PAN) 
en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, dijo que la institución política no ha emitido una sanción al diputado Damián Sosa por 
participar en un evento del PRI porque aún no conocen la situación. El dirigente señaló que no ha platicado con el diputado y 
desconoce si es cierto o no que participó en un evento en apoyo al candidato priísta Jorge Rosas. ―No he platicado con él, 
obviamente él es parte del grupo universidad y me explicará qué fue lo que pasó y daremos un posicionamiento‖, indicó. Dijo 
que los estatutos y lineamientos son ejecutados para todos, por lo que tras conocer la versión del diputado sabrán si hay o 
no sanción. A lo anterior agregó que el viernes durante la segunda reunión del adéndum al Pacto por México el Partido 
Acción Nacional denunció que padres de familia y maestros son obligados a formar redes para favorecer a ―algunos partidos 

políticos‖. Moreno Abud señaló que, sin embargo, seguirán dentro del adéndum, aunque las quejas sigan. (Karime 
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Gutiérrez, página 05) 

El Sol de Hidalgo-Con Humberto Lugo ganaremos: PRI: Las elecciones se ganan con buenos candidatos que dan 
resultados, por lo cual, el PRI buscó a mujeres y hombres honestos y preparados, quienes tienen vocación de servicio; tal es 
el caso de Humberto Lugo Guerrero, aspirante al Congreso local por el Distrito VI, con cabecera en Huichapan, argumentó 
Ricardo Crespo, presidente del Partido Revolucionario Institucional en Hidalgo, en el marco de reuniones con vecinos de las 
comunidades Cuamxhi, Tenzabhi, Uxdejhé, Ranzhá, La Salitrera y Rancho Viejo, así como con usuarios de la unidad de riego 
de la presa El Naranjo, en la localidad El Yetay, y comerciantes del municipio de Tecozautla. El dirigente partidista está 
convencido del triunfo de Humberto Lugo, ya que los ciudadanos saben que es un hombre que creció con el ejemplo de su 

padre, el ex gobernador Humberto Lugo Gil, quien les cumplió a los hidalguenses. Además, el candidato a diputado local se 
comprometió a explotar el potencial turístico de la región, lo que permitirá el crecimiento del comercio de la zona y atraerá 
una derrama importante de recursos, los cuales serán invertidos en infraestructura, así como apoyar al sector campesino a 
través de la gestión, hacer permanentes los programas de desazolve de las presas, contribuir con equipamiento de hospitales 
"para atender a la población con la dignidad que se merecen". Habló también de la constante capacitación de los maestros, 
con el objetivo de elevar la calidad de la educación. En ese sentido, Crespo Arroyo desmintió que la educación será 
privatizada por los priistas, y refirió que estos señalamientos han sido externados por integrantes de otros partidos, "no 
saben ganar a la buena, con propuestas", puntualizó. Por su parte, Humberto Lugo, asistido por su suplente Francisco 
Martínez, manifestó su beneplácito por ser testigo de que los habitantes de las comunidades de Tecozautla son participativos 
en la vida política del lugar; por este motivo, los exhortó a apoyar el proyecto que abandera. "Es el único que hará viable el 
desarrollo de este Distrito", aseveró, ya que el próximo 7 de julio, al obtener la confianza ciudadana con su voto, podrá 
respaldar las acciones de Francisco Olvera, gobernador de Hidalgo, y Enrique Peña Nieto, presidente de la República, así 
como de los senadores y diputados federales, para llevar hacia un futuro promisorio a Hidalgo y México. Aseguró que durante 
los días que faltan de campaña continuará entablando un diálogo sincero, de frente a la gente, para conocer a fondo sus 
necesidades y problemáticas, del tal forma que juntos encuentren las soluciones, siempre pensando en elevar su calidad de 
vida; "poner a las personas como eje central de la legislatura, para impulsar leyes justas y sensibles", enfatizó. Esto ha hecho 
que su campaña vaya en notable ascenso, ya que los electores perciben en él a una persona sensible. Además, indicó que 
entre sus prioridades legislativas está promover un lugar equitativo en la sociedad para las mujeres, quienes son el motor de 
las familias hidalguenses y anhelan ser libres de violencia, a través de la promoción de la convivencia armónica, y 
gestionando financiamientos para que emprendan sus propios proyectos productivos. "En la Cámara de Diputados queremos 
contribuir con su esfuerzo", concluyó, ante la presencia del diputado federal, Francisco González Vargas; Luis Manuel Cruz, 
presidente del tricolor en la localidad, y del delegado municipal, Mario Cruz. (Redacción, página 12 A) 
 

Síntesis: Falta información sobre los comicios: A menos de un mes de las votaciones, aun hay muchos ciudadanos que 
desconocen no sólo las propuestas de las candidatos, sino el propio proceso electoral, señaló la dirigente estatal y candidata 
a diputada plurinominal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez. En un balance general de la campaña, 

comentó que desafortunadamente muchos ciudadanos todavía no saben que habrá votaciones, pero difundir este proceso es 
una responsabilidad del Instituto Estatal Electoral, para que la ciudadanía pueda ejercer su derecho este 7 de julio. 
―Desgraciadamente observamos que falta información a la ciudadanía, de que habrá una votación, pero esa es una tarea que 
tiene que afinar el propio Instituto Electoral, necesitamos mayor comunicación con la ciudadanía para que sepan ejercer su 
derecho‖. Desde su punto de vista, ha sido un proceso electoral muy frío, aunque destacó que los candidatos de su partido 
han realizado una labor de acercamiento ciudadano, su estrategia de campaña se basa exclusivamente en el toque de 
puertas, de informar de manera directa al votante sobre las propuestas de Movimiento Ciudadano. En cuanto a la mesa 
política que se estableció con los demás partidos y con gobierno del estado, señaló que ha sido un esfuerzo de buenas 
intenciones para llevar un proceso sin violencia, y reconoció que uno de los logros fue que se retirara la propaganda electoral 
del transporte público de la ciudad, no sólo porque representan una desventaja sino un peligro para los usuarios. ―Son mesas 
de buenas voluntades, si bien es cierto estamos con el mejor afán de que al estado le vaya bien y que no haya 
complicaciones que tenga que ver con violencia, considero que logros han sido muy pocos, hemos tenido acuerdo que si se 
ponen en práctica pueden no hacer tan ríspido el ambiente. Uno de los acuerdos iniciales fue la participación equitativa, pero 
no ha sido así, seguimos viendo en medios impresos que fuerzas políticas siguen con excesos‖. Recalcó que la defensa del 
voto el día de las elecciones es crucial, y por ello esta semana comenzará la capacitación para los representantes de casilla. 
―Les estamos pidiendo a los candidatos que podamos tener un ejército de representantes en todas las casillas, vamos a 
empezar a capacitar la semana que entra a los que serán nuestros representes‖. María Cruz aseguró que por primera vez 
habrá representación de Movimiento Ciudadano en el Congreso local, pero el número de curules que se puedan lograr es algo 
que va a decidir la ciudadanía con su voto, por ello en los últimos 15 días de campaña se intensificará el trabajo y esfuerzo. 
(Tania Monroy, página 04) 
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Síntesis-Analizarán legalización de drogas: Ante la controversia desatada por las declaraciones del ex presidente de 
México, Vicente Fox Quesada, respecto a la legalización de la mariguana en el país, los líderes de los partidos Revolucionario 
Institucional, de la Revolución Democrática, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, dieron a conocer sus posturas 
respecto al tema, la mayoría, con excepción del PRD, se mostraron en contra. Al respecto el presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Ricardo Crespo Arroyo, dijo que personalmente está en desacuerdo por ser 
una situación que implica la posibilidad de que más jóvenes incursionen en el mundo de las drogas, además de que como 
líder de un partido está a favor de lo que se ha dicho por parte del presidente Peña, en el sentido de que es un tema que 
debe ser analizado muy a fondo. El secretario general del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, aseguró que en el entendido de 
que la mariguana es una droga "blanda" que produce efectos como el del alcohol y tabaco, se han pronunciado a favor de su 
legalización, que conlleve una producción, venta y un consumo controlados, y con ello abatir el problema que ha comenzado 
a rebasar a las autoridades. "Estamos a favor en función de entender que sus efectos no son tan nocivos como otras drogas". 
Por su parte el dirigente estatal de Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago, manifestó que como instituto político e 
integrante del mismo, su postura de rechazo a la legalización de la mariguana no cambia al igual que en los temas que 
repercuten en la sociedad en general como es el del aborto. "Lo más importante es la prevención porque Nueva Alianza se 
pronuncia por prevenir antes que tener que establecer medidas para remediar". A su vez, el dirigente estatal del PVEM, Jorge 

Malo Lugo, señaló que esperará a ver cuál es la postura de su Comité Ejecutivo Nacional. (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Morena supera 220 mil afiliados a nivel nacional: Todo avanza de acuerdo con lo planea-do para que 
Movimiento de Regeneración Nacional se convierta en partido político, aseguró el secretario de Promoción Política de Morena 
en Hidalgo, Héctor Gabriel Legorreta Cantera. Manifestó que durante el encuentro, encabezado por el líder moral Andrés 
Manuel López Obrador, se realizó un recuento de la afiliación a nivel nacional, la cual aseguró que ya supera los 220 mil 
suscritos requeridos por el IFE "como uno de los requisitos para otorgarnos el registro como partido político nacional". De 
igual manera, durante el consejo se cotejaron los avances en cada uno de los estados del país, rumbo a las Asambleas 
Estatales, "que también es un requisito que nos pide el Instituto Federal Electoral (IFE)". Legorreta Cantera añadió que en el 
Consejo Nacional también se abordará el avance en el Plan de Acción en defensa del petróleo y la economía popular, 
aprobado en el Consejo Nacional pasado. "En este evento quedaron delineadas las tareas frente a la pretensión del PRI, del 
PAN y del PRD, de convocar a un periodo extraordinario de sesiones en la Cámara de Diputados, para aprobar las 
contrarreformas energética y hacendada". "Tales modificaciones a la Constitución significaría la privatización de una parte de 
la renta petrolera, y el aumento del IVA del 16 al 21 por ciento, incluyendo alimentos, medicinas, libros y educación". 
Finalmente, el secretario de Promoción Política de Morena en la entidad añadió que con estas acciones se dio un paso más en 
la organización rumbo a constituirse en partido político, y en convertirse en la única opción de oposición real en este país, 
frente a la que actualmente representan los partidos "de oposición". Morena nació como una organización civil abierta a todo 
el público, con el fin de defender la transparencia y legalidad electoral, dijo. (Jaime Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Pide PRI imparcialidad en caso Andrés Granier: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, confió en 
que las acusaciones sobre el ex mandatario de Tabasco, Andrés Granier Melo, por peculado y enriquecimiento ilícito, estén 
apegadas a derecho y no se trate de una persecución política del nuevo Poder Ejecutivo de esa entidad, ahora a cargo del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD). El ex edil de Pachuca fue enfático al pedir imparcialidad en el caso de quien 
también fue presidente municipal de Centro, en Tabasco, arraigado el viernes pasado por la Procuraduría General de la 
República (PGR) por el presunto uso desvío de recursos de 2 mil 900 millones de pesos de los ejercicios fiscales de 2011 y 
2012 ―Quien esté sujeto a la justicia que responda ante ella; desde luego también esperemos que no sean sólo actitudes de 
venganza, sino que se observe en la aplicación de la justicia una absoluta imparcialidad en el caso‖, dijo Olvera Ruiz, quien 

reiteró que si el priísta es culpable, tendrá que responder ante la ley, ―pero también esperemos un trato justo por parte de 
las autoridades‖. El político hidalguense criticó a quienes ―caen en la tentación de hacer juicios‖ en contra del ex mandatario 
tabasqueño, antes de que se acredite si existieron o no en realidad irregularidades durante su gobierno. ―Que no sean sólo 
actitudes de venganza, sino se observe una absoluta imparcialidad, porque a veces los medios de comunicación o las 
autoridades caen en la tentación de hacer juicios sumarios y sentenciar sin pasar por el debido proceso‖, apuntó. Sin 
embargo, recalcó, ―cualquier autoridad o persona, independientemente del origen partidario, que maneja recursos está 
obligada a cumplir con la ley‖, por lo que, en caso de ser culpable, Granier Melo deberá de ser juzgado conforme a la ley, al 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f9711f4e2
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f9711f4e2
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f9711f4e2
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a63dfd60be716e281cff679f9711f4e2
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igual que cualquier otro funcionario que cometa el mismo ilícito, sin distinción de partidos políticos. En entrevista a los medios 
de comunicación de Tijuana, Baja California, donde asistió junto con otros 10 gobernadores emanados del Revolucionario 
Institucional, los coordinadores parlamentarios y el Comité Ejecutivo Nacional de dicho partido, Francisco Olvera señaló que 
quien es elegido para encarar un cargo público debe apegarse a la legislación, independientemente del partido que enarbole. 
Finalmente, descartó que este caso afecte al PRI en el proceso electoral que se vive en 14 entidades federativas, entre ellas 
Hidalgo, ya que, si se prueba, el político tabasqueño habría actuado de manera personal, no institucional, y cada ciudadano 
juzgará de manera individual a los titulares de los Ejecutivos, tanto municipales, como estatales y federales. En el mismo 
sentido se pronunció sobre la expulsión de Granier de su partido: ―Un principio de justicia que nadie es culpable hasta que no 
se demuestra lo contrario, en caso de demostrar que hay malversación de fondos, el PRI debería de insistir en su salida‖. De 
acuerdo con el PRI nacional se esperará el proceso jurídico en contra del ex mandatario de Tabasco antes de emitir una 
postura oficial respecto a la situación de la militancia de Granier.  (Axel Chávez, página 06) 

Milenio-Dan capacitación en blindaje electoral: Funcionarios públicos de Hidalgo concluyeron su capacitación en 
materia de blindaje electoral, la cual les fue impartida por la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEPADE), en 
coordinación con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). El curso, que tiene como objetivo instruir a los trabajadores de 
gobierno sobre los ilícitos en los que pueden incurrir y las penas a las que pueden ser sujetos de utilizar recursos públicos 
para condicionar o coaccionar el voto, así como demás delitos durante la jornada comicial, fue acreditado por 4 mil 551 
funcionarios públicos de los 14 estados donde se realizarán votaciones el próximo 7 de julio. De acuerdo con información de 
la Sedesol, entre los temas abordados en esta capacitación se encuentran ―Multiplicadores Internos en Materia Penal 
Electoral‖ y ―Prevención del Delito y Blindaje Electoral‖. A través de la Unidad de la Abogada General, la dependencia federal 
realizó cuatro videoconferencias, nueve cursos en oficinas centrales, tres en Comités Jurídicos Regionales y 14 en 
Aguascalientes, Baja California, Coahuila, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, 
Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas; estados donde se desarrollará la jornada electoral. Las sesiones estuvieron dirigidas a 
beneficiarios de programas sociales, en las que analizaron delitos electorales como alteración del Registro Federal de 
Electores, recolección de credenciales de elector y desvío de recursos públicos federales, entre otros. Los participantes fueron 
informados acerca de las penalizaciones a que pueden hacerse acreedores, de acuerdo la gravedad de la falta: 
administrativa, penal o electoral. En estos dos últimos casos, expuso la Fepade, los funcionarios pueden ser castigados con 
penas de tres a nueve años de prisión, además de sanciones económicas e inhabilitación para ejercer cargos públicos. La 
última acción del Programa de Blindaje Electoral 2013 es la verificación y resguardo del parque vehicular, así como los 
inmuebles de la Sedesol, sus órganos desconcentrados y entidades sectorizadas, del 5 al 7 de julio. Para este fin, por cada 
demarcación serán designados dos trabajadores de la Unidad de la Abogada General y Comisionada para la Transparencia y 
uno del Órgano Interno de Control.  Claves Contraloría estatal - La Subprocuraduría de Asuntos Electorales, dependiente 
de la Procuraduría General de Justicia, puso en marcha un curso de capacitación a funcionarios de la Secretaría de 
Contraloría estatal. - Ahí se explicó que la contraloría social es una actividad que tiene entre sus funciones vigilar que las 
obras no sean utilizadas con fines político electorales. - Por ello, se exhortó a los asistentes a evitar la comisión de faltas e 

irregularidades administrativas y delitos electorales en el ejercicio de sus funciones así como a propagar el mensaje en las 
oficinas de trabajo. (Axel Chávez, página 07) 

Criterio-Impera desinterés en las elecciones: Sea por hartazgo o desinterés las elecciones de diputados locales 
registran elevados niveles de abstencionismo, esto queda demostrado con el bajo nivel de participación ciudadana, de 
acuerdo con un análisis realizado por Criterio, con base en los últimos resultados registrados por el IEE. Por ejemplo, en la 
más reciente elección de diputados de 2010, en los distritos de Tepeji, Tizayuca, Tulancingo, Apan, Tula y Hui-chapan, el 
nivel de abstencionismo llegó hasta 62 por ciento. A menos de un mes que se elijan nuevamente 30 diputados locales, este 
crudo panorama podría replicarse, pues el descontento social hacia los gobernantes, representantes y servidores públicos 
continúa aumentando a la par de la desigualdad y los precios en los insumos, como la gasolina y la canasta básica. En un 
análisis de la anterior elección, Criterio encontró que, con 61.92 por ciento de abstencionismo, en el distrito de Tepeji es 
donde menos hay participación electoral. Con un listado nominal de 127 mil 793 ciudadanos, en la elección de 2010, sólo 
votaron 48 mil 674 (38.08 por ciento), mientras 79 mil 119 no lo hicieron. Le sigue Tizayuca, donde 67 mil 76 ciudadanos 
(61.4 por ciento) de un total de 109 mil 108, se abstuvieron en sufragar; en Tulancingo sólo votaron 74 mil 671, mientras 
que 99 mil 809 (57.2 por ciento) no lo hicieron; finalmente, en Apan, Huichapan y Tula el abstencionismo fue de 57, 56.6 y 
56.1 por ciento, respectivamente. A nivel estatal, en la elección de hace tres años, la participación fue de 877 mil 498 (47.73 
por ciento) ciudadanos de un total de un millón 838 mil 588 votantes. Esto quiere decir que 961 mil 90 hidalguenses, 52.27 
por ciento, no sufragaron por ninguna de las propuestas. SÓLO EN CUATRO DISTRITOS HAY MÁS PARTICIPACIÓN En 
contraparte, sólo en cuatro de los 18 distritos electorales se superó más de 50 por ciento en la participación de los 
ciudadanos inscritos en el listado nominal. Molango es en donde hubo mayor participación, pues de los 72 mil 244 
ciudadanos con derecho a votar, sólo 25 mil 933 (35.8 por ciento) no lo hicieron; Jacala, de los 45 mil 306 ciudadanos con 
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voto, 17 mil 888 (39.4 por ciento) no lo hicieron; San Agustín Metzquititlán, con 36 mil 853 votantes, 15 mil 380 (41.7 por 
ciento) se abstuvieron, y Tenango de Doria, de 82 mil 38 personas, sólo 40 mil 869 (49.8por ciento) se reservaron este 
derecho. A pesar de que en estos cuatro distritos hubo más sufragios, el número de participantes sigue siendo muy bajo, ya 
que se percibe un desinterés y hartazgo hacia los candidatos, partidos políticos y sus campañas proselitistas en el estado y, 
prácticamente, en todo el país. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Existen indicios de posibles conflictos ante las elecciones: En cada una de las mil 747 secciones electorales 
en que se encuentra dividido el estado no existen signos de inestabilidad social o política, que pudieran poner en riesgo la 
instalación de las casillas para celebrar la jornada electoral del 7 de julio; así lo consideró Francisco Ortega Sánchez, 
secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. En comentarios de terceros, y algunas declaraciones 
impresas en los medios de comunicación, hay anuncios de una posible negativa para instalar las casillas o bien para la no 
participación electoral de algunas comunidades. Sin embargo, estos indicios sólo son mediáticos, porque ya en las tareas que 
realiza el personal del IEE, en todas las comunidades, colonias y barrios del estado, la tarea de capacitación y organización de 
las elecciones para diputados locales se ha llevado sin contratiempos. Algunas declaraciones afirman que existe resistencia de 
habitantes de municipios huastecos como Huautla, Atlapexco, Xochiatipan y Yahualica, aunque -según reportes de 
autoridades- existe un ambiente participativo. Mientras que en otros mapas de riesgo que existen en los cuarteles partidarios, 
mantienen con focos amarillos los conflictos sociales que hasta el momento no han podido ser solucionados por las 
autoridades estatales y federales. Los conflictos por límites territoriales dentro del Valle del Mezquital son los que encabezan 
la lista: el pleito por 110 hectáreas que El Rosario Capula despojó a El Bothó; la no devolución de más de cien hectáreas 
despojadas por El Alberto a La Estancia; San Andrés Daboxtha-Emilio Hernández; La Florida-Capula. En últimos días, vecinos 
de San Juanico invaden tierras de El Mandhó y del rancho La Herradura, sin que haya solución a corto plazo. Junto a ellos 
existen otros de corte social, como la ausencia de repuesta científica a los vecinos de Atitalaquia, quienes demandan ser 
informados sobre los resultados de los análisis a aire, tierra y agua que se vieron alterados por la explosión de la empresa de 
agroquímicos ATC. Mientras que en Tasquillo persiste el conflicto de las familias que fueron desplazadas por la comunidad El 
Portezuelo; mientras que en Yahualica se mantiene viva la exigencia de los damnificados de un deslave que hasta el 
momento nadie ha querido responder. También está presente el conflicto de intereses entre los transportistas de materiales 
en la presa El Yathé con la Comisión Nacional de Agua, quien ha omitido respuesta. Junto a ello, hay algunas diferencias en 
opiniones en torno a las emisiones dañinas de la empresa Fortaleza, en Santiago de Anaya, y de Cemex, en Huichapan. Aún 
con la inclusión de organizaciones de izquierda, como es la UNTA al PRI, la participación en las urnas será por debajo de la 
mitad del padrón.  (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Acusan de hostigamiento a edil: Martha López Ríos, candidata plurinominal del PVEM, a diputada local, acusó 
de hostigamiento e intimidación al alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, luego de que cercó la plaza principal con 
policías para evitar un acto de campaña. ―Esa acción, la de prohibirnos realizar actividades en el jardín principal de 
Ixmiquilpan, es propio de un gobierno policiaco; es una violación a nuestro derecho de libre manifestación y tuvo como fin 
sabotear nuestro acto con fines eminentemente políticos‖, acusó la aspirante a una curul en el Congreso local. López Ríos 
añadió que, con el fin de amedrentar a sus simpatizantes, el alcalde de Ixmiquilpan ―intimidó por vía telefónica a delegados y 
comisariados de diversas comunidades del municipio, para que no acudieran a nuestro evento‖. (Emmanuel Rincón, 
página 05) 

Crónica-Aclara Straffon panorama actual sobre narcotráfico: En Hidalgo el narcotráfico y el crimen organizado 
prevalecen principalmente en la Huasteca y la zona Tula-Tepeji, pero son contenidos a niveles menores a los del resto del 
país, debido a la acción de la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH) y la Procuraduría General de Justicia del Estado 

de Hidalgo (PGJEH). No es por decreto como esta clase de delitos se combaten, la entidad no está en medio de una lucha de 
cárteles de la droga que busquen controlar la plaza, tampoco hay una situación de alarma ni vive entre un charco de sangre, 
como algunos pretenden hacer creer con declaraciones atronadoras, asevera Alejandro Straffon Ortiz, procurador general de 
Justicia de Hidalgo. La lucha contra el crimen organizado y el narcotráfico no terminó en Hidalgo ni en el resto del país; sin 
embargo, hoy tenemos condiciones de coordinación entre instancias locales y federales que permiten una mejor operación, lo 
cual genera distinta percepción del problema. En los últimos años hubo toda una vorágine social derivada de una llamada 
―guerra contra el narcotráfico‖, instrumentada e impulsada por el gobierno federal, en ella no sólo las instituciones de 
seguridad fueron la punta de lanza en el combate, los medios de comunicación, como nunca antes había sucedido, tuvieron 
participación activa ya fuera como testigos o como víctimas. En entrevista con La Crónica de hoy en Hidalgo, Straffon Ortiz 
relata que desde el cambio de administración federal la percepción de esta circunstancia a escala nacional cambió y hoy en 
México las autoridades reconocen el problema pero el tratamiento, evidentemente, es distinto. Desde la perspectiva del 
procurador, ¿es posible cambiar la situación de seguridad en México por decreto? ―Yo resumiría esta nueva condición en una 
sola palabra: coordinación‖, responde. La coordinación es fundamental para que todo vaya caminando mejor. Anteriormente 
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la Secretaría de Seguridad Pública y la Procuraduría General de la República (PGR), instancias federales, no tenían 
coordinación entre ellas, menos con los estados, quizás cierta colaboración. Hoy hay otra perspectiva frente al problema, 
expone Straffon; en la última reunión de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia una de las prioridades en los 
trabajos fue la coordinación entre instancias. Siempre hemos tenido responsabilidad social y si todos estamos en la misma 
sintonía nos irá mejor, los esfuerzos aislados, decía en ese foro, no nos conducirán hacia ninguna parte. No es por decreto 
como las condiciones cambian, desde luego hay problemas, no podemos ocultarlo en ciertas regiones, pero además de todos 
los programas y acciones realizados en la entidad hay un respaldo mayor gracias a esta coordinación. Lo que hacía falta era 
voluntad política para darle este refuerzo común para combatir al narcotráfico y el crimen organizado. LUCHA POR LA 
PLAZA. Para Straffon Ortiz Hidalgo no vive una guerra o permanece envuelto en una batalla de cárteles que buscan 
controlar la plaza. Refiere recientes versiones periodísticas que ubican a la entidad en medio de una guerra entre cárteles 
como ―Los Zetas‖, ―Del Golfo‖, ―Caballeros Templarios‖ y el ―De Sinaloa‖, pero niega que la entidad viva una situación de 
emergencia o alarma, porque ―no somos un estado productor ni gran consumidor de drogas‖. De acuerdo con las propias 
rutas que siguen los traficantes, ―podríamos hablar que Hidalgo es sólo un estado de paso para esos grupos‖. Recuerda que 
desde hace más de una década se hablaba que en zonas como Ciudad Sahagún había células relacionadas con los hermanos 
Amezcua, ―los reyes de las anfetaminas‖, posteriormente se habló de la presencia del Mayo Zambada en la región de 

Acaxochitlán; en Pachuca es multicitado ―El Lazca‖, presunto fundador de ―Los Zetas‖. La delincuencia organizada sí existe en 
el país, Hidalgo no está aislado a ello, según los informes que nosotros tenemos existen grupos que comenten delitos 
identificados en la región Tula-Tepeji y en la huasteca, pero se contienen esas áreas gracias a un trabajo coordinado con la 
Secretaría de Seguridad Pública, antes con el anterior titular y ahora más. Se da una lucha verdaderamente frontal. 
FINANCIAMIENTO. Sabemos que el crimen organizado y el narcotráfico obtienen recursos de actividades como la extorsión 
y el secuestro, explica, un dato que es muy revelador de cómo en Hidalgo hay una contención efectiva al fenómeno del 
crimen organizado y el narcotráfico es la reducción sistemática en el número de secuestros. En 2010 hubo 35 secuestros en 

Hidalgo; 2011 registró 35; 2012 vio reducir la cifra a 22 y en lo que va del 2013 se tienen 12, enumera. Estamos pegando en 
ese rubro, lo que podemos traducir como una reducción en sus recursos y operatividad. A estos datos, Straffon agrega que 
durante la administración del gobernador Olvera se detuvieron unas 400 personas relacionadas con estos delitos del ámbito 
federal. ―Hidalgo no tiene una situación grave en este sentido, hay otras entidades del país donde el problema es de 
dimensiones enormes y ese no es nuestro caso‖. Hidalgo es primordialmente un estado de trasiego para la droga y 
actividades del crimen organizado por su ubicación y condición, reconoce. SIN DESCANSO. El procurador habla con calma y 
aprovecha los espacios entre preguntas para resolver, atender y despachar la actividad de su oficina. Siempre hay algún 
asunto que resolver sin demora. Responde que las instancias públicas deben adecuarse a las nuevas condiciones de la 
sociedad, ―a nivel federal hay un área anticrimen especializada en informática, telecomunicaciones e internet. Ahí nuestra 
coordinación es plena ante la falta de personal, expone, pero tenemos tecnología que nos permite identificar delitos 
cibernéticos y estar muy pendientes de la comunicación entre grupos delictivos‖. Para luchar contra el problema, el país se 
dividió por regiones; en cada una se reúnen el secretario de Gobernación, el secretario de Defensa, de Marina, el procurador 
general de la república y los gobernadores y ahí se dictan las políticas en materia de seguridad, aunado a ello los 
gobernadores también realizan trabajos conjuntos como sucedió hace unos días en Pachuca. ¿Cómo responder regionalmente 
al esquema nacional de seguridad? Se atienden temas fundamentales como homologar las penalidades a ciertos delitos como 
el robo a casa habitación, extorsión y robo en general. Estas acciones van en dos vertientes, la penalidad homologada en 
todo el país o por regiones así como estar muy atentos a que el servidor público no se desvíe ya que es sabido que el crimen 
organizado maneja muchísimo dinero con el que puede contaminar a las procuradurías de Justicia. ¿ANTAGONISTAS O 
CÓMPLICES? Crónica Hidalgo espeta; hay una leyenda local en la cual se asegura que los secretarios de seguridad eran los 
encargados de tratar los temas relacionados con el crimen organizado, de pactar con el narco dicho de otra forma. De 
inmediato corrige: ―No, fueron y son los encargados de encabezar la lucha contra el crimen organizado y el narcotráfico‖, 
ellos apoyan al combate porque es un tema federal y así ha sido. Los lamentables sucesos ocurridos en Hidalgo son parte de 
esa lucha, rememora, es un guerra y en ellas hay bajas, heridos de los dos bandos, lamentablemente también hay inocentes 
afectados. La instrucción del gobernador Olvera en lo que se refiere a procuración de Justicia es ofrecer un servicio de 
calidad y calidez, con rostro humano y en esa ruta trabajamos todos los días, ningún servidor público está exento de caer en 
un error, por eso tenemos medidas de control interno pero también le pedimos a la población que nos ayude presentando 
sus denuncias. (Andrés Torres Aguirre, página 03) 
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Crónica-Pide Congreso local proteger el ejercicio médico y la salud: Exhortó el Congreso local a la Comisión Federal 
para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), a que en coordinación con las autoridades competentes de la 
Secretaría de Salud del estado (SSH) desarrollen medidas para la sustitución de medicamentos. El legislador local Luis Alberto 

Marroquín expuso ante el pleno que deben existir reglas claras, evitar omisiones de las farmacias y proteger el ejercicio de la 
medicina y la salud de las personas. Consideró que de acuerdo con la Cofepris los medicamentos son una herramienta 
esencial en la lucha contra las enfermedades y sus consecuencias o complicaciones y deben ser prescritas por el personal con 
registro y cédula profesional vigentes. Afirmó que la prescripción de un medicamento representa la culminación de un 
cuidadoso proceso deliberativo entre el médico y el paciente, significa la prevención, mejoramiento o cura de una 
enfermedad o de un problema de salud atendido previamente. ―Este proceso deliberativo debe permitir al médico evaluar una 
variedad de información científica y otra, incluidos los costos, y efectuar una elección individualizada de la terapia para el 
paciente‖. En este contexto manifestó que la Ley General de Salud es  clara, al definir quiénes se encuentran facultados y 
capacitados para prescribir medicamentos a los pacientes. Por lo que es necesario proteger la labor médica, ya que es muy 
probable que la sustitución irregular de medicamentos ya haya complicado padecimientos o enfermedades y es necesario 
revisar si existen denuncias o reportes por fallecimientos ocasionados bajo este motivo. Marroquín Morato afirmó que en 
México las enfermedades que más aquejan a la población son las crónico-degenerativas, como la diabetes, la hipertensión, la 
obesidad  y el embarazo a temprana edad, concluyó el legislador hidalguense. (Alberto Quintana, página 10 ) 

Crónica-Empieza integración de empresa para el Tuzobús: nició la conformación de una empresa por parte de los 
concesionarios y permisionarios del transporte del servicio público que participará en el proyecto del Tuzobús, confirmó el 
dirigente de la Federación Única de Trabajadores del Volante del Estado de Hidalgo (FUTVEH), Rufo Navarrete. Explicó que a 
través de un presidente del consejo de administración se desarrollará el trabajo al interior de este organismo, por lo cual ya 
hay reuniones con concesionarios y permisionarios que intervendrán. ―Para ello se analizan los perfiles que deben ocupar 
estas responsabilidades, de no encontrarse al interior se buscarán por fuera para que puedan desempeñar estas actividades‖. 
El dirigente de la FUTVEH precisó que son un promedio de 900 concesionarios quienes integrarán dicha empresa, los cuales 
están de acuerdo con el proyecto del Tuzobús. Recordó que las unidades que salgan del Centro Histórico de Pachuca serán 
reubicadas en diversas colonias de la zona metropolitana, ya que serán las alimentadoras del transporte masivo. La 
federación proporcionó 73 propuestas de las cuales aceptaron 69, mismas que serán integradas a la nueva Ley del 
Transporte Masivo y Tradicional a analizar y aprobar en breve por parte de los diputados locales. ―Los transportistas 
confiamos que la iniciativa enviada por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz tendrá un impacto positivo en el servicio 

público de pasajeros, ya que cambiará su esquema de trabajo‖. Según el planteamiento de la Comisión del Transporte del 
pleno legislativo, los trabajadores del volante serán llamados a reunión para informar cómo queda la iniciativa antes de 
aprobarla en el Congreso local. Adelantó que en las propuestas presentadas por los transportistas, donde el concesionario 
tenga derecho a cinco permisos, que la transferencia sea a través de un sucesor para evitar conflictos. ―Que los 
permisionarios que no cuenten con el seguro de vida de los usuarios y la unidad se les apliquen sanciones severas, ya que es 
la protección de ambas partes y forma parte como requisito para operar‖. (Alberto Quintana, página 05) 

El Independiente-Podrían IET y municipios quitar propaganda política del transporte: Moctezuma: Al señalar 
que esta semana vence plazo para que partidos políticos bajen su propaganda del transporte público, el secretario de 
Gobierno Fernando Moctezuma agregó que de continuar tales anuncios pedirían que autoridades municipales y del transporte 
los retiren. Como parte de la mesa política con gobierno del estado, los siete partidos en la entidad acordaron quitar anuncios 
de sus candidatos de taxis y combis y dieron como fecha límite hasta maĖana. ―Ya quedamos que habrá plazo determinado, 
y vencido se les recomendará a las instituciones, tanto presidencias municipales, Seguridad Pública y del transporte que 

hagan lo propio para el retiro de toda la propaganda.‖ Entrevistado durante la anterior reunión entre gobierno y presidentes 
municipales sobre si es obligatorio tal acuerdo para cada partido, respondió que ―es un compromiso político, más que otra 
cosa‖. Al cotejar entre los participantes de la mesa política, se supo que el PRI votó en contra de quitar la propaganda 
proselitista de combis y taxis, mientras que el Verde Ecologista se abstuvo. Acción Nacional (PAN), de la Revolución 
Democrática (PRD), Nueva Alianza, Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano votaron a favor de esta medida, previo a los 
comicios de diputados locales. La controversia por la propaganda política estuvo a punto de romper el diálogo entre los 
dirigentes de partidos y el secretario de gobierno Fernando Moctezuma. Para Alejandro Moreno Abud, dirigente del Partido 
Acción Nacional (PAN), los priistas podrían ser sancionados en caso de no cumplir el pacto, ya que la ―ley de transporte 
obliga a contar con permiso para poder llevar publicidad‖.  (Víctor Valera, página 04) 
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El Independiente-Enlista PGR 48 denuncias por delitos electorales e Hidalgo durante 2012: La Procuraduría 
General de la República (PGR) tuvo noticia de 48 denuncias por delitos electorales en Hidalgo y solo ejerció acción penal 
contra 13 personas durante el año anterior, cuando fueron electos presidente de México, senadores y diputados federales. 

Las principales denuncias en el estado fueron alteración del registro federal de electores, expedición ilícita de credencial y 
delitos electorales en los que pueden incurrir servido- res públicos. Según la dependencia federal y los expedientes de la 
Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), hubo más denuncias en marzo con 13 y en agosto con 
10. Tras los comicios federales de julio incrementó el número de consignados, luego que en noviembre la dependencia 
ejerció acción penal contra tres personas, mientras que en enero del actual aĖo hubo dos detenciones. De enero a abril de 
2013 la PGR no contabiliza ninguna denuncia derivada del proceso para renovar el Congreso local. La Fepade ayudará al 
gobierno de Hidalgo en la elaboración de mapas de riesgo para identificar municipios que, de acuerdo con sus características 
demográficas, socioeconómicas y de seguridad, sean propensos a incidir en el proceso electoral en curso. Esto, conforme a lo 
firmado entre autoridades estatales y la dependencia federal en semanas anteriores. Autoridades estatales deberán 
proporcionar datos de la entidad y por municipio para el diseĖo de mapas de riesgo de delitos electorales, con la finalidad de 
aplicar estrategias de prevención. La Fepade ―atraerá la averiguación o investigación de delitos electorales del fuero común 
mediante acuerdo debidamente fundado y motivado y la procuraduría estatal enviará los expedientes que ha- ya formado‖. 
(Víctor Valera, página 05) 

El Reloj-Sin daños tras sismo, reporta Protección Civil: Tras el sismo que se sintió en algunos estados de la zona 
centro del país de 5.9 en la escala de Richter, con epicentro en Huitzuco, Guerrero; Miguel García Conde, subsecretario de 
Protección Civil estatal, informó que no se reportan daños en la entidad. Sin embargo, aseguró que sí fue percibido en 
algunos puntos, sobre todo en edificios altos, ―por ejemplo en el Hospital General en cuarto y quinto piso, pero no toda la 
gente lo sintió; no generó ningún daño‖. García Conde, indicó que para este tipo de situaciones se emplea el Plan Sismo, 
para evacuar inmuebles, y resaltó que debido al día y hora en que se dio este movimiento, no había personas en la calle ni 
en edificios. Respecto al tema de los simulacros para sismos, manifestó que éstos los tiene que realizar cada edificio 
permanentemente y resaltó que en ocasiones Protección Civil apoya en la evaluación de estos ensayos de cómo actuar ante 
esta emergencia. Por su parte el director de Protección Civil de Pachuca, Enrique Padilla Hernández, precisó que la media 
noche se movilizaron las unidades de rescate para auxiliar a las personas ubicadas en la colonia Juan C. Doria, así como en 
algunas partes del centro, en donde ―se sintió el sismo a pesar de no ser una zona en donde existan rebates por el 
movimiento de la tierra‖. Dijo que de acuerdo al Servicio Sismológico Nacional el sismo fue de 5.8 grados Richter y duro 

aproximadamente en Pachuca el movimiento 30 segundos tiempo en el que de inmediato actuaron las unidades de auxilio. 
Afirmó que por ello continuamente la dependencia lleva a cabo simulacros para realizar la evacuación ordenada y adecuada 
para dicha estrategia de prevención, la cual se debe de realizar en unos tres minutos, sin embargo, dijo que debido a la 
estructura de la alcaldía, ―es complicado hacerlo en menor tiempo, pero es buena la estrategia‖. (Sergio Juárez, primera 
plana) 

El Sol de Hidalgo-Capacitan a personal sobre blindaje y prevención de delitos electorales: Garantizar la 
legitimidad y seguridad del actual proceso electoral es una premisa fundamental para los tres niveles de gobierno. De ahí que 
la administración estatal se ha sumado a las actividades de blindaje electoral, con el propósito de garantizar el estado de 
derecho y legalidad antes y durante los comicios del próximo 7 de julio. Así lo dejó asentado el titular de la Secretaría de 
Contraloría y Transparencia Gubernamental, Glafiro Chávez Bustos, al poner en marcha un curso de capacitación que se 
ofreció a personal de la dependencia, por parte de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, dependiente de la Procuraduría 
General de Justicia. Lo anterior, a través de la plática denominada "Blindaje y Prevención de Delitos Electorales en Programas 

de Desarrollo Social", ofrecida por los agentes del Ministerio Público, Alejandro Calva Hinojosa y Vicente Ruiz Tapia. En la 
misma hicieron acto de presencia Jesús Romero Quintanar, secretario de Obras Públicas, y Sergio Priego Reséndiz, 
subprocurador de Asuntos Electorales. Ahí se explicó a los asistentes que la contraloría social es una actividad que tiene entre 
sus funciones blindar lo programas de este tipo, vigilando que las obras y acciones en beneficio de la sociedad no sean 
utilizados con fines político electorales. Por ello, es de suma importancia que todo servidor público involucrado en esas tareas 
cuente con los conocimientos necesarios y suficientes para prevenir la comisión de faltas e irregularidades administrativas y 
delitos electorales en el ejercicio de sus funciones. Con base en estas premisas, se les exhortó a los asistentes a 
desempeñarse de manera honesta al ofrecer los servicios públicos a la población, para así contribuir a la legalidad del 
desarrollo institucional y democrático en nuestra Entidad. (Redacción, página 02 A) 
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Plaza Juárez-Avanza revisión de la cuenta pública 2012: Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoria Superior del 
Estado de Hidalgo (ASEH), informó que la dependencia a su cargo avanza en este momento en la revisión de la cuenta 
pública 2012 tanto la de municipios como en la de secretarías y paraestatales. Respecto a la de municipios, detalló que ya 

prepara el informe previo de resultados de 32 municipios, mientras que en 12 más se está en el proceso de revisión, por ello 
consideró que este chequeo se va desarrollando normalmente y conforme a la planeación elaborada. En cuanto al resto de 
los municipios hidalguenses, explicó que se tiene previsto concluir todo el trabajo de fiscalización municipal para la primera 
quincena del mes de octubre, pues dijo que se prevé la entrega de un informe preliminar a la Comisión Inspectora del 
Congreso del Estado de Hidalgo para el mes de noviembre o diciembre del presente año. En cuanto a las secretarías de 
gobierno y las paraestatales de la entidad, Picazo Molina declaró que dichas áreas también están cumpliendo con su 
programa normal, de ahí que en esta revisión se tiene un avance aproximado de entre un 35 y un 40 por ciento. El titular de 
la ASEH, detalló que a lo largo de este año la dependencia también hará auditorías a programas federales a petición de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF); agregó que dichos informes se deberán presentar a más tardar el último día de 
septiembre. Abundó que este año se harán nueve auditorías de este tipo, entre ellas al Fondo de Aportaciones para el 
Fortalecimiento de las Entidades Federativas (FAFEF) y al Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS); así 
como en dos municipios, entre ellos Huejutla, además del Seguro Popular. El auditor hidalguense detalló que en total la 
muestra a fiscalizar por la dependencia local será de alrededor de 7 mil 500 millones de pesos, lo que representa el 37 por 
ciento del presupuesto que se maneja, pues reiteró que esto fue lo que solicitó la ASF a su similar local. Finalmente Rodolfo 
Picazo repitió que estas auditorías que se iniciaron en abril, por la misma organización de la ASF, deberán estar terminadas 
en septiembre, pues el informe de resultados se deberá presentar a la federación a más tardar el último día de dicho mes. 
(Natalia López Pazarán, página 03 A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Síntesis-Ayuntamiento entrega radios a 82 delegados: Representantes de los 82 consejos de colaboración ciudadana 
de Pachuca recibieron radios de comunicación, para contribuir en las tareas de seguridad pública y tener un contacto directo 
e inmediato con las autoridades municipales. De acuerdo a la presidencia municipal, se llevó a cabo un acto en la Casa Rule, 
en donde el alcalde, Eleazar García Sánchez, acompañado de Alfredo Ahedo Mayorga, secretario de Seguridad Pública en 
Hidalgo, refrendó su compromiso en garantizar la seguridad pública, y agradeció la disposición de los representantes de los 
consejos de colaboración para estas acciones. ―Hoy por dos razones fundamentales es un evento histórico, primero es por la 
capacitación que ustedes han recibido, y por otro lado, porque nunca se había dotado de un equipo de radio a los 
ciudadanos, lo que implica una gran responsabilidad', señaló García Sánchez. Sin mencionar la inversión total de los 82 
aparatos de radio comunicación, el alcalde recalcó sobre la utilidad que tendrán estos equipos, ya que los habitantes de las 
colonias donde se les dotó de este radio, podrán reportar cualquier acción de carácter delictivo, ya que es una frecuencia 
directamente ligada a la Secretaría de Seguridad Pública municipal. ―El tema de seguridad es prioritario en nuestra 
administración, y desde nuestra parte vamos a invertir en infraestructura para que podamos seguir siendo uno de los 
municipios más seguros del país‖. Cabe recordar que después del proceso de elección de los nuevos consejos de colaboración 
de las 82 colonias que en Pachuca cuentan con esta figura, el ayuntamiento brindó un curso-taller sobre la función de estas 
figuras de participación ciudadana, por lo que la entrega de estos radios forma parte de todo el proceso de capacitación. 
(Tania Monroy, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Buscan mejorar las Haciendas Públicas: Con el término de la semana anterior llegó la noticia de que el secretario de 
Finanzas y Administración del gobierno del estado de Hidalgo, Aunard de la Rocha, fue designado Coordinador del Grupo de 
Deuda de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales del Instituto para el Desarrollo Técnico de las Haciendas Públicas, 
un organismo del Sistema Nacional de Coordinación Fiscal del gobierno federal. Dentro de las principales funciones del 
Indetec está el preparar los proyectos de distribución de aportaciones ordinarias y extraordinarias que deban cubrir la 
Federación y las Entidades para el sostenimiento de los órganos de coordinación; es decir, los recursos que se emplean para 
planes y obras sociales y de infraestructura que ya no se contemplaron en el gasto anual de los estados. En el caso de 
Hidalgo, importantísimos, porque son los recursos extraordinarios los que realmente aportan inversión federal directa a las 
acciones locales y sobre todo permiten el avance en cuestiones de desarrollo social. Tras el nombramiento al que fue 
acreedor, De la Rocha coordinará a los Grupos de Deuda y Empréstitos que forman los grupos de trabajo de la comisión 
permanente de funcionarios fiscales entre los que se encuentran los secretarios de finanzas y hacienda de los estados de 
Baja California Sur, Michoacán, Morelos, Aguascalientes, Oaxaca, Chihuahua y, por supuesto, el estado de Hidalgo. Ya 
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entrados en la materia valdría la pena consultar algunas cifras del propio Indetec. Al tercer trimestre del 2012, Hidalgo fue el 
décimo cuarto estado que más recursos recibió de la federación a nivel nacional con poco más de 27 mil 220 millones de 
pesos y uno de los que no alcanzaron la media nacional en cuanto a gasto por habitante de parte del gobierno. Según las 
cifras del cierre del año anterior –aún no hay más actualizadas- Hidalgo gasta 9 mil 27 pesos federales por habitante cuando 
el promedio nacional es de 9 mil 500. Vale la pena, ahora que un funcionario hidalguense estará como coordinador de grupo 
en la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales, que se influya de sobremanera para que se vigile la creación e 
incremento de los fondos, su distribución en la entidad y las liquidaciones anuales, así como vigilar la determinación, 
liquidación y pago de participaciones a los municipios que de acuerdo con la Ley de Coordinación Fiscal deben efectuar la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público y las Entidades. También, puesto que se tendrá en el encargo el grupo de Deuda y 
Empréstitos, se podrá analizar este polémico tema que viene afectando a las entidades y gobiernos que realizan el cambio 
administrativo o la entrega de poderes. Basta revisar los casos recientes de Tabasco y Aguascalientes, que ningún 
gobernador en la actualidad quisiera pasar por lo mismo. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

33 días de campañas...faltan17 
LOS QUE QUIEREN SANGRE 
 
Ya sólo faltan 17 días de campañas políticas, porque se cumplieron ya 33 en que los señores candidatos tuvieron la 
oportunidad de llevar su propuesta ante los ciudadanos para convencerlos de que ellos son los indicados para llegar al 
Congreso como diputados. En estos 33 días ha habido de todo como en botica, en una expresión popular que puntualiza la 

diversidad de hechos que se han dado en las campañas, con candidatos que valen la pena hasta otros que son la mar de 
divertidos, pero sólo eso y nada más. Sin embargo, lo preocupante del proceso son los "vivos" que buscan hacer del proceso 
electoral un camino al poder par sus fines particulares o de grupos que al parecer han detentado por años. LOS GRILLOS DE 
FUERA A la grilla interna, de casa, se debe sumar ahora la de los grillos de importación que supuestamente vienen al estado 
para apoyar a los candidatos de sus partidos, que por regla general terminan jugando sus fichas para beneficio de sus 
proyecto nacionales, tal y como lo hicieron no hace mucho los legisladores federales BARBOSA del PRD y MONREAL de MC 
que movieron el agua del río para ver que pescaban en esa agua revuelta. Como lo que buscan es el ESCÁNDALO se lanzan 

sin más ni más en contra del gobernador al que sin prueba alguna lo cuestionan por el apoyo abierto al PRI. Incluso alguno 
de estos despistados grillos importados habló de juicio político simplemente porque desde su justiciera cabecita hacer giras 
en tiempos electorales es apoyar al partido del gobernador y eso que el gobernador OLVERA invitó a representantes de los 
partidos para que vieran que no hay gato encerrado. LOS GRILLOS DE CASA ESTÁN PEOR  Pero si los saltamontes de fuera 
están de risa, los de casa sí preocupan porque se les nota la mala fe y el deseo de que se den hechos que lastimen el 
proceso para lastimar al gobernador y a su partido a quienes queda claro les quieres cobrar deudas de poder, aunque 
encubren sus rencores y venganzas en la envoltura de la democracia y la justicia social de las que se han hecho, faltaba más, 
apóstoles y defensores por vocación y dedicación. Incluso hizo su, aparición un elemento que no había jugado hasta hace 
poco LA PROVOCACIÓN. En una de las últimas giras del gobernador "supuestos" ciudadanos molestos e indignados por obras 
incumplidas se manifestaron abiertamente cuestionándolo por ello en lo que para algunos observadores de los hechos hubo 
manipulación grilla para provocar una reacción que permitiera después acusar al gobierno de REPRESOR E INTOLERANTE. Lo 
bueno de estos hechos es que no es tan nebuloso el caso como para no encontrarle la hebra a la madeja.  Así están estos 
días finales de campañas. Unos buscando ganar en el escándalo lo que no buscan en el trabajo de buenas campañas y otros 
tratando de llenar de dudas y si se pude de violencia el horizonte electoral para cobrar venganzas personales. En los dos 
casos están bien identificados. EL ENREDIJO DE LA FIGURA DEL DIPUTADO Como la figura del diputado no vende entre los 
ciudadanos, los candidatos, salvo honrosas excepciones, terminan por hacer campañas de alcaldes, de tal manera que 
prometen obras que es un contento conscientes de que no podrán hacerlas porque en el mejor de la casos si ganan no 
tendrán dinero para cumplir sus compromisos. Ahora que razón no les falta, pues sí no hablan de obra nadie les hace caso, 
aunque ellos dirán que hablaron de ser gestores de la obra no constructores. Anjá. Sí, cómo no. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
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El sol de Hidalgo-Los políticos: 

A LO LEJOS, cuando todavía no se aplicaba, suena bien el nuevo sistema de justicia penal para el estado de Hidalgo, porque 
permitiría agilizar los procedimientos, ofrecer alternativas de soluciones en delitos no graves y despresurizar las cárceles. 
PERO, OJO, LOS LITIGANTES tienen sus reservas, porque en los juicios orales parecen ser de mayor relevancia las 
formalidades procesales que las pruebas contundentes. ASÍ QUE TEMEN QUE de haber fallas, por mínimas que sean, en el 
"debido proceso", los peores criminales alcanzarían la libertad legal, sin mayor dificultad, lo que crearía un ambiente de 
zozobra social. EN OTROS estados de la república, las pifias han dado lugar a casos aislados de impunidad, en que el 
infractor se marcha riendo. DE AHÍ LA IMPORTANCIA de la capacitación que desde el 2008 desarrolla la Comisión 
Hidalguense que instrumentará el nuevo sistema. PORQUE, encima, algunas de las resoluciones de la Suprema Corte de la 
Justicia de la Nación están dando al traste con escasa credibilidad en el sistema judicial, con casos como la liberación de la 
secuestradora francesa y el otorgamiento de un amparo a un salvaje homicida confeso...  Así QUE EN Hidalgo, los operadores 
del nuevo sistema estarán bajo. el escrutinio público. EN TANTO, la sociedad demanda que se modifiquen las reglas .que 
estarían abriendo resquicios a la arbitrariedad a través de tecnicismos y formulismos procesales, los cuales deberían ocupar 
un segundo término en las sentencias. CON LA moda de los tratados internacionales y los derechos humanos, parece 
protegerse más a los delincuentes que a las mismas víctimas... OTRO TEMA que ahora es controversia] en Hidalgo es el de 
los policías encapuchados. ¿Hasta dónde puede ser confiable un servidor público que se emboza para servir a la sociedad y 
que, desde luego, difícilmente puede ser identificado en caso de atropellos o delitos? EN PACHUCA ES común observar a 
uniformados cubiertos con pasa montañas Viajan lo mismo en camionetas pick ups que en motocicletas, generando cierta 
intranquilidad. Si alguno de eso' s elementos golpea, atraca, atropella derechos o comete • cualquier otra falta ¿cómo se 
puede fincar responsabilidad? ESE ES UN ASUNTO QUE DEBEN abordar de inmediato los legisladores locales, a quienes 
coordina Ramón Ramírez, cuando están por concluir sus labores legislativas, al acercarse las elecciones para renovar el Poder 
Legislativo del Estado... EL PROCURADOR DE JUSTICIA de Hidalgo, Alejandro Straffon, afirma que Pas novedosas órdenes de 
restricción, que protegen contra la violencia a las mujeres, están plenamente respaldadas por la Constitución y no darán 
lugar a amparos. "No violan ningún derecho. Al contrario, se protege a las víctimas. Estarnos pendientes a que éstas tengan 
respaldo de parte del Estado. Han ayudado mucho a que cesen las agresiones contra las mujeres o sus hijos cuando se 
exponen a peligro inminente", mencionó el titular del Ministerio Público, quien es encargado, junto la Secretaría de Seguridad 
Pública, de instrumentar acciones de reacción inmediata... CON LA LLEGADA de las lluvias se intensifica la alerta por la 
presencia del dengue en la zona huasteca. CUANDO MENOS, 22 casos se han comprobado en los meses recientes, dos de los 
cuales fueron agudos. LAS AUTORIDADES DE Salud creen que se incrementará sustancialmente esa enfermedad, así que 
debe tomarse mayor precaución en Huejutla y sus alrededores. 

(Alejandro Sierra, página 12)  

Vía Libre-deslinde… 

Qué se juega en Huichapan: A partir de que en 2004 José Antonio Rojo García de Alba insistió hasta el último momento en 
registrarse para competir con Miguel Ángel Osorio Chong por la candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a 
gobernador de Hidalgo, se inició una rivalidad política que pareció ser sólo un pasaje al llegar el huichapense a coordinar el 
Congreso local, pero no fue así, con el tiempo las diferencias políticas se profundizaron. Tan así que José Antonio Rojo le 
metió ruido a la sucesión de Osorio Chong al registrarse para competir con José Francisco Olvera Ruiz, aunque después de 
tensas negociaciones en la ciudad de México declinó a su precandidatura; pero más por darse cuenta que técnicamente no 
lograría su registro que por una voluntad política de que el PRI llegase unido a la contienda contra el bloque opositor que 
postuló a Xóchitl Gálvez Ruiz. En los siguientes procesos electorales, en particular los municipales en la región Huichapan, 
tuvo un espectacular crecimiento el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) que se atribuyó a la cercanía de su jefe 
Cuauhtémoc Ochoa Fernández con el gobernador Miguel Osorio, que aprovechó esta coyuntura para disminuir a José Antonio 
Rojo, ubicado como heredero del Grupo Huichapan que dominó la escena de 1936 a 2005. 
Muchas historias se cuentan desde entonces, en esta confrontación ha salido perjudicado Jorge Rojo García de Alba, porque 
a ambos se les ha acusado de traición, lo que este ha rechazado regularmente, como sea hoy hay una abierta competencia 
entre el PRI y el PVEM en el distrito de Huichapan que algunos la definen como una lucha en las alturas que puede marcar el 
principio del fin para el que fuera el histórico grupo hegemónico. El triunfo del PRI dará oxígeno a los Rojo, porque es su 
primo Humberto Lugo Guerrero; el triunfo del PVEM no afectará proyectos del gobierno, porque la bancada verde apoyará al 
gobernador Olvera Ruiz y no variará la cifra de diputados tricolores, así que en Huichapan no sólo se juega el orgullo sino la 

geografía política del PRI. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Balcón Político… 

La famosa veda electoral: Resulta exagerada en algunos casos la vigente veda electoral aplicada en Hidalgo, a propósito de 
los comicios para renovar el Congreso estatal. Sucede que en no pocos casos los funcionarios de algunas dependencias 
estatales o municipales no pueden hacerse presentes ya ni en sus tiempos libres en actos proselitistas de ningún candidato, 
porque de lo contrario son objeto de sanciones e incluso hasta se pone en riesgo su estabilidad laboral. Pero más allá 
ridículamente es criticado que durante los presentes comicios se dé continuidad a algunos programas sociales, como la 
entrega de las despensas a familias vulnerables, sin valorar que grupos importantes de ciudadanos de las diversas regiones 
hidalguenses sólo esperan ese tipo de beneficios para poder subsistir. Igual resulta risible la iniciativa de los dirigentes 
partidistas opositores al PRI, de poner una especie de marcaje personal al gobernador, Francisco Olvera, con un afán de 
vigilar que no haga proselitismo a favor de los candidatos tricolores, pero en lo que no se repara es que no se puede detener 
el proyecto de gobierno estatal ni el desarrollo de los municipios. 
Sumado a ello, pomposamente, algunos pretenden hacer objeto de sanciones a todo aquel funcionario público que en su 
escritorio presuma tan sólo un lápiz o un calendario portando las siglas del instituto político de su preferencia, porque para 
los opositores ya se está haciendo proselitismo. Y lo bueno es que hay libertad de elección. En la entidad, por ejemplo, en la 

Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) hay alrededor de 800 funcionarios que están impedidos de cualquier acción 
proselitista amén de perder su empleo, como si estas acciones fueran suficientes para frenar la compra de votos de uno u 
otro partido político. Por lo pronto, quienes más pierden con la famosa veda electoral o el adéndum derivado del Pacto Por 
México, son los que menos tienen, para variar. 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

¿Y dónde te agarró el temblor?: Sentado en mi casa frente al televisor, embebido en la cinta Casino Royale, el temblor 
del recién comenzado domingo apenas fue perceptible para mí. Sí sentí el movimiento, y dudé sobre su origen, pero entre 
que la película me gusta mucho, y que nadie de quienes me acompañaban hizo el menor comentario, tardé casi una hora en 
enterarme que un sismo de 5.8 grados había sacudido buena parte del país. Afortunadamente el movimiento telúrico no dejó 
consecuencias serias. Algunos deslaves en carreteras de Guerrero, apagones en barrios de la Ciudad de México, y un gran 
susto para quienes sí sintieron que les movían el piso. Lo que me llamó la atención, sin embargo, fue la respuesta al sismo. 
En esta época de medios electrónicos y redes sociales (ya escribo como abuelito) la información viajaba a ritmo acelerado. 
Quien esto escribe, ya acercándome a los 50 años, recuerda que antes el radio era el único medio que nos permitía 
enterarnos con cierta rapidez de lo acontecido. Hoy, apenas unos segundos bastan para que sepas lo que está ocurriendo a 
muchos kilómetros de distancia. Twitter y Facebook, ahora tan socorridos por gobiernos e instituciones, dieron cuenta de los 
reportes de autoridades de diferente tipo en tiempo real. Miguel Mancera, Miguel Osorio Chong, los gobernadores de 
Guerrero, Oaxaca y Estado de México estuvieron anunciando lo que ocurriía y, por momentos, desmintiendo lo exagerado. La 
rapidez de las redes sociales no deja de sorprenderme, y tampoco su uso como herramienta informativa. Hoy, a diferencia de 
hace años, nadie te pregunta dónde te agarró el temblor, pues todos lo anunciamos en directo. 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ahora resulta que quien apoya al candidato del PRI en Huejutla es el ex portero de la Selección Mexicana, Jorge 
Campos, pues el aspirante a diputado, Omar Zerón subió una foto a su cuenta de Twitter en la que presume el apoyo del 
ahora comentarista deportivo, lo que de primera instancia ya fue criticado por sus rivales, pues dicen que para empezar en la 
región huasteca apenas una minoría tiene acceso a Internet, y en segundo lugar, cómo alguien que nunca en su vida ha 
estado enHuejutla apoya a un candidato. 
 
: Que quien dicen es un fanático del futbol y sobre todo de la selección mexicana es el alcalde de Zimapán, Carlos 
Teodoro Ortiz, tanto que nadie lo ha visto en el municipio porque dicen que se fue a Brasil a acompañar a la fanaticada 
mexicana para ver su primera actuación ante Italia. El problema, dicen, no es que se haya ido, sino que deja mucho trabajo 
pendiente y acuerdos que no se van a realizar solos. El otro problema, es que, en caso de ser cierto, ¿a poco el cabildo le 
autorizó el viaje? 
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: Que en el PRI estatal se vio con muy buenos ojos la operación cicatriz con integrantes del grupo universidad pues tras 
una reunión con el secretario de organización tricolor, Juan de Dios Pontigo, se acordó sumar adeptos para los candidatos 
al Congreso e incluso tender puentes entre diferentes sectores: los nombres claves además de Pontigo, Ramiro 
Mendoza, segundo en la lista plurinominal del PRI al Legislativo, y Adolfo Pontigo Loyola, secretario general de 
laUAEH. Algo que hasta hace unos días parecía impensable. 
 
: Que ahora sí se está mostrando la debilidad del alcalde de Ixmiquilpan Cipriano Charrez para mediar conflictos 
sociales, pues dicen que en la disputa de tierras entre dos comunidades de este municipio a quien menos caso le hacen es al 
propio alcalde, quien no ha mostrado su autoridad en el problema. Tan es así que el edil ya llamó a las autoridades del 
gobierno estatal para que hagan lo que él no puede, mediar entre los pobladores en el conflicto de tierras que cada día se 
calienta más. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Las elecciones se ganan con buenos candidatos que dan resultados, por lo cual, el PRI buscó a mujeres y hombres, 
honestos y preparados, quienes tienen vocación de servicio; tal es el caso de Humberto Lugo Guerrero‖ 

Ricardo Crespo Arroyo 
Líder estatal del PRI, durante el recorrido que hizo con el candidato en Tecozautla. 
 

―Ya Cipriano Charrez se cree el dueño del Jardín Central y de la Diana Cazadora y no permitió que realizáramos nuestro 
evento en ese espacio. Vamos a exigirle que nos dé una copia certificada de ese supuesto ordenamiento‖ 

Martha López Ríos 
Candidata del Partido Verde, sobre supuestos actos de prohibición de proselitismo. 
 

―De lograr la victoria electoral este próximo 7 de julio con el voto a favor de Movimiento Ciudadano, formaré parte de una 
Cámara fortalecida con legislación responsable y precisa, el tema migratorio es muy viejo‖ 

Luis Avilés Morales 
Candidato de Movimiento Ciudadano por Pachuca, sobre su propuesta legislativa 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que además de la intolerancia que ha ejercido al interior de la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 
ahora resulta que su titular, Patricia González, ha caído en nepotismo. La neófita funcionaria incorporó recientemente a su 

esposo, Luis Alonso Larraga, como titular de la coordinación estatal de Microrregiones, quien sin ostentar el perfil ni los 
conocimientos adecuados desplazó a otros candidatos. Ojalá exista una explicación al respecto. 

que al exalcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, se le ha visto acompañar a la formula priísta a la 
diputación local por el distrito II de Pachuca Oriente. Aunque con un capital político disminuido, el exalcalde trata de dejarse 
ver posiblemente con la intención que volteen a verlo y en una de esas lo tomen en cuenta y lo ubiquen en algún puesto en 
el gobierno estatal. Por lo pronto, Escamilla Baños está dedicado a la construcción, pues dicen los mineralenses que en eso 
aplicó sus ahorritos juntados durante su periodo de alcalde, en el trienio anterior. 

que otra exfuncionaria, pero federal, que vive de manera holgada es la extitular de la delegación del Instituto Mexicano del 
Seguro Social, Marisol Vargas Bárcenas, de quien se sabe no tiene mayores preocupaciones debido a la importante suma 
de dinero que percibe de la renta de varios inmuebles de su propiedad al IMSS, pues antes de irse logró amarrar jugosos 
contratos. A eso se suman sus ingresos de la cadena de casas de empeño El Cerrito, aparte de otros negocitos. 
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Ahora, dicen, Marisol Vargas espera que el dirigente nacional del Partido Acción Nacional, Gustavo Madero, la convoque 
a ocupar algún puesto en el Comité Nacional y blindarse de las irregularidades que cometió como delegada. 

que será este fin de semana cuando un grupo de amigos rinda un merecido homenaje al hijo prodigo de la comunidad de 
Atecoxco, comunidad de Tianguistengo, Adelfo Hernández Hernández, compositor y cantante de Alma Huasteca, 
fundador del grupo Los Rogacianos. Adelfo Hernández es egresado del Instituto Nacional de Bellas Artes, exponente de la 
mística Huasteca, quien tendrá ahora un busto en su honor en su natal Atecoxco. 

que la elección del 7 de julio para renovar al Congreso del estado será la prueba de fuego para muchos funcionarios de 
todos los niveles del gobierno del estado, sobre todo para aquellos que tienen responsabilidades electorales a favor del PRI, 
que dirige Ricardo Crespo. Hay quienes aseguran que después de la elección o pasando el informe del 
gobernadorFrancisco Olvera se realizarán reacomodos necesarios al interior del gobierno. 
 
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los industriales tendrán que cuadrarse al depósito regional o enterrar sus desechos 
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Profesores de escuelas públicas reportaron a Radio Pasillo que sus supervisores los obligan a participar en las 
campañas proselitistas que llevan a cabo los candidatos a diputados locales del Partido Nueva Alianza (Panal), 
bajo la amenaza de suspenderlos, sancionarlos o incluso quitarles las plazas que tienen en el magisterio hidalguense. 

Los docentes también recibieron la instrucción de promover a los aspirantes entre padres de familia de los grupos que tienen 
a su cargo, así como entregar a los jefes una lista de personas que votarían a favor del Panal el próximo 7 de julio, con copia 
de credencial del IFE incluida. 

Suena en Radio Pasillo que será hasta después del 1 de septiembre, una vez que entre en funciones la LXII 
Legislatura local, cuando se apruebe la reforma al Código Penal que tipificará como grave el delito de robo en 
el estado. 

Candidatos del PRI a conformar el próximo Congreso ya socializan la propuesta hecha por el gobernador Francisco Olvera 
Ruiz, con miras a convertirla en una de sus primeras acciones legislativas. 

Los futuros diputados, según se comenta, también se estrenarían con el nombramiento del nuevo presidente del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH). Debido a que el magistrado Valentín Echavarría Almanza está por concluir 
su periodo, el nombre del ex contralor Juan Manuel Menes Llaguno se maneja como un sustituto viable. 

Por cierto, a poco más de dos meses de que la LXI Legislatura llegue a su fin, las iniciativas a favor y contra el aborto 
presentadas por las fracciones del PRD y el PAN, respectivamente, no han sido dictaminadas. 

Aunque el presidente de la Junta de Gobierno y líder de la fracción mayoritaria del PRI, Ramón Ramírez Valtierra, asegura 
que el tema no está en la ―congeladora‖, en Radio Pasillo ya se habla de que el asunto podría ser ―heredado‖ a los próximos 
representantes populares, quienes serán coordinados por el ex senador Ernesto Gil Elorduy. 

Vecinos de los fraccionamientos Los Tuzos, Magisterio, Tulipanes y La Colonia, entre otros, reportan que la ola de robos a 
casas-habitación no cesa. Según agentes investigadores que han atendido las denuncias presentadas por las víctimas de este 
delito, diariamente son cometidos al menos cinco atracos en este sector de Mineral de la Reforma. 

 (redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-La Esquina… Atender un tema tan escabroso como el narcotráfico desde la óptica de procuración de la 
justicia requiere no sólo marcos jurídicos adecuados sino además la coordinación de fuerzas entre dependencias y policías 
para abatir los índices en dicha materia, frenar el avance de los grupos delincuenciales y un espíritu capaz de adelantarse 

incluso a las posibles acciones y reacciones de dichas bandas al afectar sus intereses. En la entidad las zonas donde operan 
están ceñidas y cada vez se cierra más el cerco. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Aunard de la Rocha: El actual secretario de Finanzas del estado sigue cosechando éxitos tanto al interior como al 
exterior de la entidad, así lo comprueba con su reciente nombramiento como coordinador del Grupo de Deuda de la Comisión 
Permanente de Funcionarios Fiscales, posición en la que se espera brinde resultados positivos para los integrantes y la 
sociedad en general, gracias a su experiencia en el rubro.  

Abajo-Ismael Avilés: La Subsecretaría de Desarrollo Rural, área de Desarrollo Agropecuario, es una de las dependencias 
donde los resultados quedan muy lejos de las necesidades reales que el sector presenta y es que falta cohesión, así como 
una clara visión para construir las estrategias que por fin permitan librar añejas barreras, donde tal parece que Avilés Aranda 
no será el artífice de esa labor.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CURIOSO 
Ahora son los propios “panistas de cepa” quienes cuestionan en diversos medios y sobre todo en las redes 
sociales la incapacidad de su propio partido para establecer acciones que levanten, cuando menos, el interés 
de la ciudadanía por conocer la oferta de dicho instituto rumbo al día de la jornada electoral; tal es el caso de 
Daniel Ludlow, quien en suFacebook y Twitter intenta averiguar “por qué en Pachuca el PAN no tiene un solo 
espectacular ni lonas en casas y comercios o bardas pintadas a unos días de que finalicen las campañas‖. 
 
RESIDUOS PELIGROSOS 
Bastaron unas cuantas lluvias para evidenciar la calidad del puente Municipios Unidos, entre Pachuca y La 
Reforma, el cual presenta ya desprendimientos del material asfáltico que quedaron sobre la vía, lo que puede 
ocasionar un accidente. Lamentablemente una obra que tardó casi tres años en ser concluida no reúne las 
condiciones adecuadas para el tránsito que circula a diario por ahí y es un hecho que en breve deberá tener 
mantenimiento. 
 
PROBLEMAS VIALES 
Y hablando del tránsito, los grillitos expusieron que son muchos los choferes de taxis blancos, sin importar que 
generen congestionamientos viales, quienes siguen ocupando los paraderos como bases, sobre todo en el 
Centro Histórico de Pachuca, sin que las autoridades municipales atiendan esta problemática. Por su parte los 
elementos de Seguridad Pública Municipal, en lugar de obligar a los automovilistas a respetar el reglamento 
vigente, sobre todo respecto al uso de teléfonos celulares al manejar o el uso del cinturón de seguridad en 
todos los casos, se dedican más a detener unidades en cuanto observan placas foráneas, con el pretexto de 
revisar sus documentos y obtener la famosa ―mordida‖. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Niega Peña Nieto que se contenga el gasto público: El gobierno federal no ha restringido el ejercicio del 
gasto público, si bien es ‗‗natural‘‘, debido al arranque de la nueva administración, la existencia de ‗‗algunos espacios de 
subejercicio‘‘, indicó el presidente Enrique Peña Nieto. ‗‗Pero debo señalar con toda puntualidad que el nivel de gasto que 
tenemos se viene incrementando y no es motivo siquiera de la desaceleración económica que se ha observado‘‘, señaló 
enseguida el mandatario. En declaraciones a la prensa antes de iniciar los trabajos formales de su gira por el Reino Unido, 
donde una de sus principales actividades será un almuerzo el martes en la cumbre de los países del G-8, el mandatario fue 
interrogado sobre las restricciones denunciadas en diversos sectores de una limitada erogación en el gasto gubernamental, 
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respecto de lo aprobado por el Congreso para este 2013. Paso controlado ‗‗Creo que son especulaciones que no tienen 
sentido y la Secretaría de Hacienda dará cuenta. Es natural que (como ocurre) en el arranque de toda administración 
tengamos algunos espacios de subejercicio que estaremos cubriendo de manera puntual; estamos acelerando el ritmo de 
gasto.‘‘ Ese nivel de subejercicio, apuntó, está dentro de la proyección elaborada por el gobierno y en función del 
presupuesto autorizado, ‗‗en razón de que evidentemente es el inicio de una administración y que para la realización de 
varios proyectos obviamente habrá que llevar a cabo –porque esto se frenó al concluir una administración y frenarse otra– las 
licitaciones correspondientes, en algunos casos la elaboración de proyectos ejecutivos que, evidentemente, en forma alguna 
desfasan y retrasan el ejercicio del gasto‘‘. (Rosa Elvira, página 03) 

El Universal-Aduanal se da vida de millonario en EU: Dos residencias, autos de lujo y negocios —todos en Texas— son 
parte de las propiedades del funcionario Alejandro Amadeo González Guilbot, quien recibe un sueldo de 104 mil pesos 
mensuales como administrador central de la aduana de Tijuana, Baja California. Una de las casas que posee la adquirió en 
2006 y está valuada en 896 mil dólares. La propiedad se ubica en Wynden Estates Court, una de las áreas más exclusivas de 
Houston. Vecinos señalan que la zona es tranquila y no hay crímenes o inseguridad. Por sus calles circulan vehículos Cadillac, 
BMW, Mercedes Benz y de otras marcas de lujo. La casa marcada con el 111 del conjunto residencial, actualmente en venta, 
pertenece a González Guilbot. En ella está uno de los siete vehículos que posee: una camioneta Lexus 2011 con un valor 
aproximado de 85 mil dólares. De acuerdo con los registros de automotores, González Guilbot también tiene un Rolls-Royce 
Ghost valuado en 325 mil dólares. La residencia tiene cuatro recámaras y tres baños. En total son mil 450 metros cuadrados 
en dos pisos de construcción. Otra propiedad del funcionario del Servicio de Administración Tributaria (SAT) se encuentra a 
35 minutos, en auto, de la primera. Se trata de una residencia con valor aproximado de 162 mil dólares en el número 8527 
de Atascocita Lake Way. En las últimas dos décadas González ha desempeñado diversos cargos en la administración pública. 
De 1994 a 1998 laboró en el sistema penitenciario del Distrito Federal. En 1999 fue subdirector de la aduana del aeropuerto 
capitalino. De 2001 a 2003 trabajó en Presidencia de la República. De 2003 a 2006 estuvo en Pemex, contra la cual entabló 
una demanda y obtuvo un pago de 783 mil pesos. Desde 2011, está nuevamente en el SAT. Este diario se comunicó con 
González Guilbot para solicitarle una entrevista, pero no aceptó. (Jorge Ramos, página 12) 

Reforma-Dilapida 92 mdp PGR de Calderón: Durante su gestión al frente de la Procuraduría General de la República, 
Marisela Morales auspició la contratación de servicios fantasmas por 92 millones de pesos. A tan sólo cinco meses de que 
concluyera el sexenio de Felipe Calderón, la PGR contrató el desarrollo de 17 sistemas tecnológicos y bases de datos, de los 

cuales, a la fecha, 14 no operan, 2 ni siquiera fueron entregados y el único que sí funciona tiene un sobreprecio millonario. 
Los contratos fueron adjudicados de forma directa a una empresa ubicada en Villahermosa, Tabasco, y denominada La Red 
Corporativo. REFORMA tuvo acceso al contrato PGR/AD/CN/ SERV/147/2012, otorgado el 29 de junio pasado a dicha 
empresa por un costo de 92 millones 34 mil 90 pesos. Pese al monto, no hubo licitación. La información del contrato no se 
encuentra en el portal de Obligaciones de Transparencia de la Procuraduría ni en el sistema de contrataciones públicas 
CompraNet debido a que la administración pasada blindó el documento bajo una cláusula de confidencialidad en términos de 
la Ley de Seguridad Nacional. A la empresa La Red Corporativo se le liquidaron aproximadamente 61 millones de pesos en 
tiempos de Morales, mientras que la actual administración de la Procuraduría detuvo el pago de 31 millones de pesos al no 
encontrar rastro de los sistemas. Una de las principales irregularidades es que la empresa La Red Corporativo se 
comprometió a instalar en la PGR un Sistema de Administración de Recursos Humanos y otro de Información de Recursos 
Humanos, ambos en Java. Entre los dos sistemas, sumaron un costo de 14 millones 943 mil 292 pesos más IVA. El plazo de 
entrega establecido fue el 16 de noviembre de 2012, pese a lo cual fuentes autorizadas revelaron que los desarrollos de 
ambos sistemas nunca fueron entregados. Según informes gubernamentales, la PGR necesitaba el Sistema de Administración 
de Recursos Humanos para calcular las percepciones y deducciones de sus empleados, y para generar y realizar el pago de 
nómina. Por su parte, el Sistema Información de Recursos Humanos es una herramienta que la institución requería para 
registrar y dar seguimiento a los movimientos de alta y baja del personal, con datos personales y de beneficiarios, sistema 
que sería el insumo para el pago de la nómina. Otra anomalía es el presunto desarrollo de un administrador de contenidos 
del sitio web de la Procuraduría a un costo cercano a los 9 millones de pesos, con el propósito de contar con un mayor 
manejo de los productos informativos y subirlos desde distintas unidades de la dependencia, pero que, en los hechos, resultó 
ser un simple maquillaje de la página. Según las cláusulas, sería desarrollado bajo la plataforma JAVA JEE5, con las 
tecnologías JSFv1.1, Springv2.3 y PPAv1.0 y operaría un manejador de Base de Datos Oracle. El administrador también 
manejaría redes sociales para las páginas de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia y del Programa de 
Recompensas. Con base en información gubernamental, la empresa proveedora usó como plataforma el administrador de 
contenidos "Alfresco", una herramienta que es gratuita pero cumple con las características de las tecnologías requeridas en el 
contrato. La página electrónica también cuenta con el manejador de Bases de Datos Oracle requerido; sin embargo, fue 
proporcionado por la PGR. (Abel Barajas, página 06) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

La alquimia del 'químico' Granier: La alquimia fue la práctica esotérica de quienes pretendieron transmutar la materia y 
convertir cualquier metal en oro. Y, por necias que fueran, su práctica y experiencias determinaron el desarrollo inicial de la 
ciencia química. Alquimistas, les dicen también a quienes, para ganar elecciones, aplican fórmulas pestilentes para hacerse 
del poder. El ex gobernador de Tabasco encamado en el Hospital Ángeles, a quien desde su campaña por el ayuntamiento de 
Centro (municipio donde se asienta Villahermosa) se le conoce mejor como El químico Granier (su carrera universitaria es de 

químico farmacobiólogo; dirigió el Laboratorio de Análisis Clínicos del Seguro Social y jefaturó en Tabasco el de Toxicología 
de la procuraduría que hoy lo persigue), parece recurrir a una receta propia de tardío alquimista en su intento de evitar 
comparecer, contra lo que prometió (en envidiable entrevista con Carlos Loret de Mola) ante sus verdugos. Su receta incluye, 
entre otros, estos ingredientes: pésima administración, abandono de hospitales, estela de saqueo, exilio inexplicable, 
fanfarronadas de borracho y arrepentimientos de crudo; votos de probidad, retorno a México y entrega de pechito (¡y sin 
amparo de la justicia federal!) ante la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada; repentino 
mal de coronarias y alegato de un ―fuerte dolor‖ en el pecho (certificado por cardiólogos del hospital). ¿Resultado?: cumple 

hoy cinco días y la Procuraduría General de Justicia de Tabasco sigue esperándolo. En el ínterin y por el periodista Omar 
Sánchez de Tagle, se supo que, mientras Granier llevaba 14 o más horas de las 32 (con algunos descansos) que duró su 
comparecencia ante la SEIDO, la Procuraduría General de la República solicitó su arraigo por 60 días, pero que el juez que 
estudió el requerimiento lo negó, porque no vio sustento ni documento en que El químico desviara o autorizara el desvío de 
los mil 900 millones de pesos que, a los ojos de la PGR, se pellizcó(peculado y lavado de dinero). La misma noche del jueves 
en que estaba declarando ante el Ministerio Público federal, la Procuraduría estatal tramitaba su arraigo, lo cual llama mucho 

la atención, porque sabía ya que agentes de la PGR lo custodiarían hasta Villahermosa para presentarlo, ―dada la propia 
manifestación del ex gobernador Granier Melo de querer comparecer en forma voluntaria ante las autoridades que lo 
requieran en el estado de Tabasco, a fin de garantizar la seguridad del ex gobernador‖, como señaló en un comunicado. 
¿Quién en el gobierno tabasqueño no tomó en serio el compromiso ¡boletinado! de la PGR? Y en eso estaban las cosas 
cuando, poco antes de que amaneciera el viernes, Granier fue internado por su abogado (Eduardo Luengo) en el hospital 
donde comenzó a correr el arraigo de 30 días logrado por la procuraduría tabasqueña. Previsiblemente, El químico no estará 
en el Ángeles (al menos vivo) tantos como 30 días. Conseguir el oro de su libertad es el empeño en que, desde su cama, 
trabaja El alquimista Granier. 

 (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Jódete Pedro Bello: No se trata de que los que tiran piedras a la cabeza de los policías se pudran en la cárcel. Pero que 
hoy, una semana después de los hechos en el Zócalo, salgan como héroes, me parece una señal gravemente dañosa. Hay 
que reconocer la habilidad de los abogados y los aliados incondicionales que los ―anarquistas‖ tienen en medios, redes y 
ONG. Lo vimos el 1 de diciembre, lo vemos ahora. Con mucho rollo y hostigamiento, transforman al agresor en víctima. 
Recibí furiosos comentarios por el texto que publiqué aquí el miércoles (―Tirando a matar‖). Me exigían mirar también la 
―represión contra los muchachos‖. Revisé el catálogo disponible en YouTube, busqué en blogs, algunos de muy buena factura 
visual, como orilladelagua.blogspot. Además de lo conocido y transmitido solo encontré testimonios (rollo) de una brutalidad 
que nunca se muestra. Salvo las dos absurdas detenciones (que mostramos a media semana en televisión) a los jóvenes con 
ganas de hacerse famosos, liberados el martes, no hallé nada. Volví a ver, en cambio, cómo los violentos con capuchas, 
pasamontañas, máscaras de anonymous, vejaron a un hombre de izquierda, Pedro Bello, director de Atención Ciudadana y 
Concertación del Gobierno del DF, que quiso concertar con ellos. Lo lastimaron, escupieron, robaron. Pero lo que más parece 
dolerle es que lo hayan linchado diciendo que era un represor, un halcón del 71. Ni modo, Pedro, hoy salen libres y sin nada 
que les impida seguir tirándole a matar a los policías ni maltratando y humillando a buenos servidores públicos, como tú. 

Violencia, engaño, impunidad. Jódete, Pedro. 

 (Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que en el equipo legal de Andrés Granier dicen que se ―van a jugar todo‖, porque tienen un as bajo la manga que pondrá 
de cabeza al gobierno de Arturo Núñez. 
Aseguran que lograrán que el ex gobernador de Tabasco evite la cárcel y para ello modificarán su estrategia legal, aunque se 
reservan cuál será ―la sorpresa‖ que le tienen preparada al actual mandatario. 

:Que, en vía de mientras, desde la Quinta Grijalva se instruyó para que no haya manifestaciones de protesta 
contra Granier por el presunto desfalco a las finanzas de Tabasco. 
En consonancia, el dirigente del PRD local, Roberto Romero del Valle, aseguró que su partido no se movilizará, porque no 
quieren hacer ―un mártir‖ al ex gobernador estatal. 
 
:Que a dos meses y medio de la presentación del primer Informe de Gobierno del presidenteEnrique Peña Nieto, ha 
comenzado un trabajo fino para que el mandatario haga acto de presencia en San Lázaro el 1 de septiembre. 
Aunque ni siquiera los priistas se hacen muchas ilusiones de que Peña Nieto rompa el cerco. Sería la primera vez que un 
Presidente estuviera un 1 de septiembre en el Palacio Legislativo, desde el ―entregas y te vas‖ de Vicente Fox, en 2006. 
 
:Que el gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, confió a su amigo el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, 
que esta semana, entre miércoles y jueves, anunciará cambios relevantes en su gabinete. 
Los nombres más mencionados para irse son los del secretario de Gobierno, Noé Castañón; el procurador de 
Justicia, Raciel López y el titular de Educación, Ricardo Aguilar Gordillo. 

Con estos movimientos, Velasco acabaría por sacudirse la primera línea de funcionarios ―heredados‖ de la administración 
encabezada por Juan Sabines. 
 
:Que la figura central en el foro ―De víctima a superviviente‖, que tendrá lugar esta mañana en la Antigua Escuela de 
Medicina, será Sophie Hayes, superviviente de trata en Europa, autora del galardonado libro Trafficked y directora de la 
Sophie Hayes Foundation. 
Su participación será al mediodía en este foro organizado por el Gobierno del DF, la Asamblea Legislativa y la Comisión 

Unidos contra la Trata. Se habla de una conferencia realmente excepcional. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Balón y fuego: Unos 400 manifestantes bloquearon este viernes 14 de junio los accesos al Estadio Nacional Mané Garrincha 
de Brasilia donde se llevaría a cabo la inauguración de la Copa Confederaciones. Prendieron fuego a llantas y basura, 
provocando una gran humareda y contaminación. El mismo día de la inauguración, el sábado 15, se manifestaron 
nuevamente, pero no pudieron impedir la ceremonia. Miles protestaron en Sao Paulo el 14 por un aumento en las tarifas del 
transporte público de 6.6 por ciento a 3.20 reales por viaje (1.49 dólares o 19.29 pesos). Hubo más de 200 detenidos y 
decenas de heridos. Las violentas protestas han sorprendido porque hasta hace poco tiempo Brasil parecía estar en los 
cuernos de la luna. Fernando Henrique Cardoso, ministro de hacienda en 1993 y 1994 y presidente de 1994 a 2002, domó la 
hiperinflación que agobió al país durante décadas y abrió la industria petrolera a la inversión privada. Esto le permitió a Luiz 
Inácio Lula da Silva, Presidente de 2002 a 2010, gozar de una tasa de crecimiento anual de 4.1 por ciento entre 2003 y 2010 
y con baja inflación. Sus programas sociales, como Bolsa (o Beca) Familia, redujeron la pobreza de manera importante. El 
desempleo bajó de más de 10.5 por ciento en diciembre de 2002 a un 5.5 por ciento en la actualidad (Irib). Ayudado en 
parte por su carisma personal, Lula puso de moda a Brasil en el mundo y obtuvo para el país la Copa del Mundo de 2014 y 
los Juegos Olímpicos de 2016. Además, consiguió la elección de Dilma Rousseff como su sucesora en 2010. Pero las cosas no 

han sido tan fáciles para ella. En 2012 el crecimiento del PIB fue de sólo 0.9 por ciento. La inflación se elevó a 6.5 por ciento 
anual en mayo de este 2013: nada que ver con los aumentos de otros tiempos, que alcanzaron un máximo de 2,075.8% en 
1994 (Wikipedia, ―Hyperinflation‖), pero arriba del promedio internacional y de las cifras de los últimos años. Este sábado, 
cuando la presidenta Rousseff inauguró la Confederaciones, fue recibida con un abucheo generalizado. No sé si los abucheos 
sean justos, pero la protesta tiene una razón de ser. Sólo el Mené Garrincha, reconstruido sobre una estructura anterior, ha 
tenido un costo de alrededor de 900 millones de dólares, sin contar 141 millones de dólares en obras de infraestructura en 
los alrededores. El costo presupuestado originalmente para el estadio era de 324 millones de dólares (Terra). Son muchas y 
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dispares las estimaciones sobre cuál será el costo para el erario de la Copa del Mundo de 2014. Al parecer el gasto total se 
elevará a 15 mil millones de dólares. El costo público de Sudáfrica 2014 ascendió, según estimaciones ya que los países 
nunca dan a conocer las cifras, a 6 mil millones de dólares contra un presupuesto inicial de sólo 300 millones de dólares. La 
presidenta Dilma ha defendido el gasto: ―Cuando preguntan ustedes qué ganamos con la Copa [...] además de la alegría del 
futbol, de ver a Brasil jugar, además de la Copa Confederaciones, ganamos una mejora en la seguridad, ganamos todas esas 
obras que también son fundamentales en las carreteras y en el metro.‖ La experiencia nos dice otra cosa. Algunas obras de 
infraestructura quedan de una Copa del Mundo o de unos Juegos Olímpicos, pero el desperdicio es enorme. Los grupos que 
han protestado en Brasil tienen mucho de razón. Un gobierno que se presume de izquierda ha optado por organizar fiestas 
faraónicas en lugar de invertir el dinero que tiene para mejorar la economía o para ayudar a quienes menos tienen. Y faltan 
todavía los Olímpicos de 2016. Transporte La Ciudad de México, con un precio del metro de 24 centavos de dólar, tiene uno 
de los transportes públicos más baratos del mundo. En Buenos Aires el metro cuesta 0.28 de dólar, en Beijing 0.30, en Moscú 
0.84, en Río de Janeiro 1.28, en Madrid 1.37, en Nueva York 2.25, en Londres de 2.90 a 9.89 dependiendo de la distancia y 
en Copenhague 4.20 (priceoftravel.com). 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Tabasco: una vieja historia de ineptitud y corrupción: Ojalá que el gobierno, Arturo Núñez tenga las pruebas para 
procesar y eventualmente condenar al ex gobernador Andrés Granier. Porque, de lo contrario, cometerá uno de los más 
grandes ridículos en la historia de la persecución de políticos corruptos en México: otro posible caso de impunidad que tanto 
lastima a este país. La de Tabasco es una vieja historia de ineptitud y corrupción en uno de los estados con más recursos 
naturales de la República. Hace casi seis años, en octubre-noviembre de 2007, cayeron unas lluvias torrenciales que 
inundaron su territorio incluyendo la capital, Villahermosa. El calentamiento global contribuyó a este cataclismo. Pero también 
nos enteramos cómo la ineptitud y corrupción gubernamental habían contribuido a esta catástrofe, una de las peores de la 
historia del país, con pérdidas materiales que se calcularon en 50 mil millones de pesos tan sólo en Tabasco. Como suele 
suceder en estos casos, después del cataclismo, aparecieron todo tipo de acusaciones graves. Para Andrés Granier, la 
tragedia pudo haberse evitado con una adecuada infraestructura hidráulica. De hecho, el entonces gobernador le reclamó al 

entonces presidente, Felipe Calderón, que el gobierno federal no hubiera construido estas obras y le solicitó que autorizara 
los recursos para que ―dentro de seis años no nos vuelva a pasar lo que nos pasó hoy‖. La pregunta que varios nos hicimos 
en ese momento es por qué no se habían realizado las obras sabiendo del enorme riesgo hidráulico que corría Tabasco 
debido a su situación geográfica. La respuesta no podía ser por falta de dinero, ya que Tabasco llevaba muchos lustros 
inundado en dinero público por las participaciones federales producto de la extracción del petróleo. Ese estado es de los que 
más recibe dinero de la federación en términos per cápita. Además recibe donaciones directas de Pemex. En este sentido, a 
diferencia de otros estados, el dinero público no es un problema. Hace seis años, una nota en La Jornada informaba que 
Pemex habría transferido unos dos mil millones de pesos a los gobiernos de Roberto Madrazo y Manuel Andrade. Parte 
de estos recursos se tendrían que haber utilizado ―para realizar obras de infraestructura y de protección contra inundaciones, 
así como construcción de viviendas para población que habita en zonas de alto riesgo y susceptible de ser afectada por las 
lluvias‖. Sin embargo, la nota daba cuenta de un oficio de Pemex dirigido a una comisión de la Cámara de Diputados donde 
se informaba ―que no hay evidencia de que los recursos se hayan aplicado en la entidad‖. La Jornada también indicaba que la 
empresa petrolera mexicana le había entregado al nuevo gobierno de Granier 274 millones de pesos de donativos ―de los 

cuales 150 millones de pesos fueron en efectivo y el resto en especie, también con el propósito de que se destinaran a 
infraestructura‖. ¿Dónde quedó todo este dinero? Para otro tabasqueño distinguido, Andrés Manuel López Obrador, había 
una explicación: se lo habían clavado todo. Juan José Rodríguez Prats, otro tabasqueño muy vocal, en ese entonces 
diputado federal por el PAN, también denunció el retraso en la construcción de las obras hidráulicas. ¿Qué pasó con este 
dinero? ¿Dónde había quedado? El asunto es que, cuando se vino el agua encima, no existían las obras que hubieran evitado 
la catástrofe. Hace seis años, indignados por esta historia, decíamos que, cuando bajaran las aguas, los tabasqueños debían 
demandar una investigación al respecto. Nunca se hizo. Granier protegió a sus antecesores. Eso sí: el dinero público siguió 
fluyendo a Tabasco. Algunas obras hidraúlicas se hicieron. Pero ahora nos enteramos, de nuevo, de posibles casos de 
ineptitud, corrupción, dispendio y extraños enriquecimientos durante la administración de Granier. ¿Qué tanto sabía el 
gobernador? ¿Acaso él mismo se enriqueció de manera ilegal? No sorprende que después de tres gobiernos (los 
de Madrazo,Andrade y Granier) donde al parecer se cometieron muchos abusos desde el poder, los tabasqueños 
finalmente hayan echado al PRI del poder. El nuevo gobernador, Arturo Núñez, promete que ahora sí, a diferencia del 
pasado, se castigará la ineptitud y corrupción gubernamental. Ojalá no sólo lo diga sino que lo pruebe en los tribunales. 
Porque, de lo contrario, si esto termina con el fracaso de perseguir y condenar a Granier, a Núñez le caerá una torrencial 
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lluvia de críticas que bien podrían ahogarlo. 
(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL PAN tendrá esta semana una crisis derivada de su abrupto cambio de coordinador parlamentario en el Senado. La 
sustitución de Ernesto Cordero por Jorge Luis Preciado no ha logrado evitar una fractura cada vez más profunda que esta 
tarde dominará la sesión de su Comité Ejecutivo Nacional y el miércoles sacudirá a la propia fracción, convocada para debatir 
sobre el uso de los más de 200 millones de pesos que tienen asignados, y sobre los cuales uno y otro grupo se acusan de 
promover desviaciones. Los corderistas-calderonistas aseguran que Gustavo Madero quiere el dinero para su campaña en pos 
de la reelección. En la acera de enfrente se denuncian ―aviadores‖, entre los que destacaría nada menos que Juan Ignacio 
Zavala, cuñado de Felipe Calderón, según señalamientos del senador Javier Corral. 

 LA PGR avanza en la ruta de emprender acciones penales en contra del ex gobernador de Tabasco, Andrés Granier. Nos 
aseguran que el procurador Jesús Murillo Karam llegó a sopesar la posibilidad de solicitar un arraigo judicial en su contra 
como producto de una averiguación previa que ya acumula evidencias en contra del ex mandatario. Sin embargo, se 
determinó seguir madurando el caso a la luz de que ya la administración del gobernador Arturo Núñez emprendería acciones 
en contra de su antecesor. Eso no descarta, nos advierten, que la PGR vaya por él más adelante. 

 HAY ALARMA en importantes despachos del gobierno federal por lo que ocurre con el gobierno del priísta César Duarte en 
Chihuahua, donde el próximo 7 de julio habrá elección de 67 alcaldías y se renovará el Congreso local. Teniendo como telón 
de fondo la ejecución del candidato a alcalde en Guadalupe y Calvo, los reportes sobre Duarte incluyen acoso sobre sus 
críticos, despilfarro en su fiesta de cumpleaños en Casa de Gobierno, con narcocorridos incluidos; aceptación de costosos 
regalos, y ya metido en el tobogán de la frivolidad, la consagración de sí mismo y del estado todo —en un evento público, 
con la presencia de jerarcas católicos y los tres poderes locales— al Sagrado Corazón de Jesús y al Inmaculado Corazón de 
María. ―Anda enajenado‖, nos dicen. 

El PRD convocó a sus legisladores locales por el Distrito Federal, lo mismo que a diputados federales y senadores, para 
formar un frente común en el tema del combate a la inseguridad con el gobierno de Miguel Ángel Mancera, el jefe de 
Gobierno capitalino. En días pasados se produjo una encerrona con el secretario general de Gobierno, Héctor Serrano, con el 

propósito de impulsar reformas legales que doten de mayores herramientas a la ciudad para enfrentar al crimen. 

LUIS VIDEGARAY, secretario de Hacienda, ha soportado un chaparrón de quejas desde todos los ámbitos por un subejercicio 
en los presupuestos federales, especialmente en el ámbito de infraestructura, lo que afecta decenas de rubros en materia 
económica. Él se defiende con cifras que demuestran que la desaceleración arrancó desde 2012. Esto se suma a diversos 
indicadores especializados, tanto aquí como con nuestro principal socio comercial, Estados Unidos, que no representan 
buenas noticias. Por ello se ve que la economía avanza, nos explican, pero despacito, despacito 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

AHORA SÍ Jesús Zambrano le puso el cascabel al gato tricolor. 

EL PERREDISTA planteó un asunto que, cualquiera que sea su respuesta, seguramente incomoda en Los Pinos y en Bucareli: 
¿quién pone en orden a los gobernadores priistas? 

HOY POR HOY no queda claro si los mandatarios estatales, sobre todo en aquellas entidades en las que hay comicios, están 
metiendo la mano en los procesos electorales por gusto propio o por instrucciones de alguien más. 

SEGÚN Zambrano, el presidente Enrique Peña Nieto quiere que las elecciones sean limpias, pero los gobernadores no le 
hacen caso. 

¿DE VERDAD los ejecutivos estatales tricolores andan por la libre o, como todos suponen, ya se plegaron de nuevo al viejo 
modelo del PPP (Primer Priista del País)? 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

24 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

CUALQUIERA de las dos opciones es perturbadora. 

DE ACUERDO con la nueva teoría del caos, el aleteo de malandro en Tamaulipas puede provocar un huracán de angustia... 
¡en Cuernavaca! 

UNA OLA de extorsiones telefónicas ha azotado en los últimos meses a la capital de Morelos provocando, inclusive, que 
algunas personas tengan que refugiarse en hoteles para no seguir recibiendo esas atemorizantes llamadas. 

LO MÁS interesante -y grave- del asunto es que las autoridades estatales se pusieron a seguir la pista de los extorsionadores 
y la línea telefónica llega, ¡agárrense!, hasta el penal de Altamira, en Tamaulipas. 

VAYA CHAMBA la que tendrán que aventarse Miguel Osorio Chong y el comisionado Manuel Mondragón para tratar de 
cortarle la línea a esos que tienen viviendo en un invierno de temor a los habitantes de la ciudad de la eterna primavera. 
 
CONTRARIO a los priistas de otros estados, los tricolores de Aguascalientes no quieren que Enrique Peña Nieto los visite 

antes de las elecciones. 

Y NO PORQUE no anhelen que les dé un buen empujoncito en sus campañas, sino porque no quieren que se entere de una 
bronca que trae el gobernador Carlos Lozano de la Torre. 

RESULTA QUE un importante número de accionistas del Grupo Industrial de la Leche (GILSA) ha buscado por todos los 

medios la intervención del mandatario estatal en el conflicto interno que tiene a la empresa al borde de la quiebra. 

SEGÚN SE QUEJAN los empresarios lecheros, el causante del problema es Miguel Ángel Álvarez, quien tuvo que ser removido 
como presidente del Consejo de Administración pues, ¡oh, paradoja!, los estaba ordeñando. 

SIN EMBARGO, al tal Álvarez ninguna autoridad en aquel estado se ha interesado en investigarlo, supuestamente, porque es 
muy amigo del gobernador. 

DE AHÍ, pues, que ese grupo de empresarios ve en una eventual visita de Peña la oportunidad para contarle sobre la mala 
leche de Lozano. 

EN UN PAÍS en que la clase política no escribe ni una carta a los Reyes Magos, resulta interesante el caso de Salomón 
Chertorivski. 

EL EX SECRETARIO de Salud en el gobierno calderonista y actual titular de Desarrollo Económico del DF presenta esta 
semana su libro "De la idea a la práctica". 

NO ES un libro de memorias, pero sí un buen manual de gestión y liderazgo escrito, precisamente, a partir de la experiencia 
del autor como funcionario público. 

LOS PADRINOS de la publicación serán, ni más ni menos, que el canciller José Antonio Meade y el jefe del gobierno 
capitalino, Miguel Ángel Mancera. 

(redacción, página 10) 
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